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В обкоме КПСС, облисполкоме, облсовпрофе, и обкоме В ЛКС М

Правофланговые пятилетки
Бюро обкома КПСС, ис

полнительный комитет об
ластного Совета депутатов 
трудящихся, президиум^ обл
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ подвели итоги со
циалистического соревнова-^ 
ния районов и предприятий 
промышленности, строитель
ства и транспорта Томской 
области за 1975 год и девя
тую пятилетку. В принятом 
постановлении отмечается, 
что, выполняя решения 
XXIV съезда Коммунистиче-' 
ской партии Советского 
Союза, постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
ний работников промышлен
ности, строительства, тран
спорта за досрочное выпол
нение народнохозяйственно
го плана на 1975 год и ус
пешное завершение девятой.

- пятилетки», партийные, со
ветские, профсоюзные, ком
сомольские организации и 
хозяйственные органы про
вели большую организатор
скую и политическую работу 
по развертыванию социали
стического соревнования за 
досрочное выполнение зада
ний девятой пятилетки.

Коллективы промышлен
ных предприятий области до
срочно, 2 декабря, выполни
ли установленный план на 
пятилетку по реализации 
продукции, производитель
ности труда и выпуску 
большинства важнейших ви
дов : изделий. Объем произ
водства промышленной про
дукции за пятилетку увели
чился на 35 процентов, про
изводительность труда воз
росла на 32 процента, 92 
процента прироста продук
ции получено за счет повы
шения производительности 
труда.

Объем капитальных вло
жений за пятилетие увели
чился в . 1,9 раза. Возросли 
качество и технический уро
вень продукции. 260 видам 
изделий присвоен государ
ственный Знак качества.

План завершающего года 
пятилетки выполнен 25 де
кабря. Все областные объе
динения, управления, тресты 
превысили установленный 
план по реализации продук
ции, сверх плана реализова
но продукции на сумму свы
ше 23 млн. рублей.

Вместе с тем Кривошеин- 
ский и Тегульдетский райо
ны не выполнили годовой 
план по реализации продук
ции и производительности 
труда. Зырянский, Молча- 
новский, Первомайский рай
оны, завод резиновой обуви, 
обувная и текстильная фаб
рики, Томский гормолзавод, 
Кодпашевский, Ергайский, 
Аргат-Юльский леспромхо
зы—-а всего 39 предприятий 
не достигли запланированно
го уровня производитель
ности труда. Советский, 
Александровский, Зырян

ский районы не обеспечили 
выполнение плана капиталь
ных влонсений, строительно
монтажных работ - и жилищ
ного строительства.

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум областного совета 
профсоюзов и бюро обкома 
ВЛКСМ признали победите
лями в социалистическом 
соревновании за досрочное 
выполнение народнохозяйст
венного плана 1975 года и 
успешное завершение девя
той пятилетки'

среди районов области: 
по промышленности — 

Кировский район г. Томска 
(секретарь райкома КПСС 
М., Г. Николаев, председа
тель райисполкома А. В. 
Сосновский, секретарь рай
кома ВЛКСМ В. Н. Дирин);

по строительству — Бак- 
чарский район (секретарь 
райкома КПСС И. П. Старо
войтов, председатель рай
исполкома А. И. Созыкин. 
секретарь райкома ВЛКСМ 
С. П. Сафонкин);

среди предприятий ма
шиностроения и приборо
строения — ордена Трудо
вого Красного Знамени за
вод режущих инструментов, 
завод измерительной аппа
ратуры;

среди предприятий элект
ротехнической промышлен
ности — электроламповый 
завод;

среди предприятий энер
гетики — Центральные 
электросети РЭУ «Томск
энерго»;

среди предприятий строи
тельства и промстроймате-
рналов — управление 
«Химстрой», Томский кир
пичный завод объединения 
«Томскстройматериалы»;

среди предприятий транс
порта и связи — Томский 
речной порт, Томский обла
стной радиотелевизионный 
передающий центр;

среди предприятий лес
ной и деревообрабаты
вающей промышленности— 
Томский лесопромышлен
ный комбинат, Асиновский 
трактороремонтный завод;

среди предприятий геоло
гии — Западную нефтераз
ведочную экспедицию Том
ского территориального гео
логического управления;

среди предприятий нефтя
ной и химической промыш
ленности — Стрежевское 
управление буровых работ;

среди предприятий пище
вой и легкой промышленно
сти — кондитерскую фабри
ку «Красная звезда», Кол- 
пашевский пивоваренный 
завод;

среди предприятий гостор
говли и потребкооперации—
Томское райпо, Томский 
универмаг;

среди предприятий мест
ной промышленности, быто
вого обслуживания, комму
нального хозяйства — Бо-
гашевский эксперименталь
ный завод художественной

керамики управления мест
ной промышленности, произ
водственное объединение 
«Томскгоршзейбыт», управ
ление водопроводно-канали
зационного хозяйства.

Районам, коллективам 
предприятий — победителям 
социалистического соревно
вания 1975 года присужде
ны Красные знамена на веч
ное хранение с дипломами 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

За достижение наилучших 
показателей в социалистиче
ском соревновании за до
срочное выполнение заданий 
1975 года и успешное за
вершение девятой пятилетки 
почетными грамотами обко
ма КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ награждены кол
лективы следующих пред
приятий и организаций;

ордена Октябрьской Рево
люции манометрового заво
да, научно-исследователь
ского института электроме
ханики, Пятого государст
венного подшипникового за
вода, городских электриче
ских сетей г. Томска РЭУ 
«Томскэнерго»-, механизиро
ванной колонны № 44 трес
та «Запсибсельэлектросеть- 
строй», Томского монтаж
ного управления треста 
«Сибэлектромонтаж», Тай- 
гинского завода минерало- 
ватных изделий, Томского 
городского радиотрансляци
онного узла, томского гру
зового автотранспортного 
предприятия № 3, Криво- 
шеинского дорожного участ
ка № 987 управления 
«Томскавтодор», Комсо
мольского леспромхоза объе
динения «Томлеспром», На- 
рымской сплавной конторы 
объединения «Томлеспром», 
Катайгинской передвижной 
механизированной колонны 
треста «Томлесстрой», Кал- 
тайского лесхоза управления 
лесного хозяйства, Киреев
ского райпромкомбината уп
равления топливной про
мышленности, Томского гео
физического треста, управ
ления магистральных нефте
проводов Центральной Си
бири, Стрежевской авто
транспортной конторы, Кол- 
пашевской судоверфи Том
ского рыбтреста, швейной 
фабрики, столовой № 38 
треста столовых № 1, объе
динения «Томскоблтелера- 
диобытремонт», Бакчарского 
комбината коммунальных 
предприятий, Бакчарского 
райпо, магазина № 39 Том
ского горпоомторга, станции 
Томск-П Западно-Сибирской 
железной дороги.

Почетными грамотами об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ награждены 350 
передовиков производства— 
победителей социалистиче
ского соревнования 1975 
года и девятой пятилетки.

З а д а ч и
пропагандистов

Партком Томского тер
риториального управле
ния строительства провел 
семинар пропагандистов 
сети политического и эко
номического образования. 
Они обменялись мнения
ми, какой вклад мо
гут внести в повыше
ние эффективности про
изводства, в широ
кое развертывание социа
листического соревнова
ния в первом году деся
той пятилетки в свете по
становления ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

На семинаре выступил 
главный инженер управ
ления В. А. Мальцев, ко
торый рассказал о зада
чах строителей в 1976 
году. Опытом работы по
делились пропагандисты 
начальник производствен
но-технического отдела 
управления механизации 
№ 2 треста ; «Спецстрой- 
механизация» В. С. 
Вульфсон и начальник 
планового отдела объеди
нения «Томскстройтранс» 
О Р. Хандорина.
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Выполняя любую сельскохозяйственную работу, моло
дой механизатор совхоза им. XXI съезда КПСС Кожевни- 
ковского района Александр Фнлюшин подходит к ней с 
большой ответственностью. Он постоянно добивается вы
соких показателей на севе, жатве, заготовке кормов. 
Вверенная ему техника всегда находится в отличном со
стоянии.

Фото Е. Лисицына.

Т О М СК — КЕМЕРОВО
Так выполнили социалистические обязательства трудящие

ся соревнующихся городов Томска и Кемерова за 1975 год 
(в процентах)

Наименование показателей Томск Кемерово

101,9 101,3

106,7
100,9

106,4
101,0

105,0 106,4

План по реализации промышленной 
продукции
Объем реализации к уровню 
1974 года
План по производительности труда 
Производительность труда к 
уровню 1974 года 
Производство товаров народ
ного потребления к уровню 1974 года 
План строительно-монтажных работ 
Объем строительно-монтажных 
работ к уровню 1974 года 
План по производительности труда в 
строительстве
Производительность труда в строи
тельстве к уровню 1974 года 
Ввод жилья в эксплуатацию: 
в процентах от годовых социалисти
ческих обязательств 
в квадратных метрах полезной 
площади 193.
План товарооборота
Объем товарооборота к уровню 1974 года 
План бытового обслуживания населения 
Объем бытовых услуг к 
уровню 1974 года
План доходов в городской бюджет

107,9
86,9

116,2

102,1

108,3

96.8

605
100,1
108,1
99.8

107,2
101,7

101,0
81,5

96,4

101,1

106,1

96.7

232.398
100,2
106,9
100,6

109,0
101.7

ЖИВОТНОВОДСТВО — УДАРНЫЙ ФРОНТ

Н А Д О И  П О В Ы С И Л И С Ь
Ударным стал январь для 

животноводов Калмацкой 
фермы колхоза «Рассвет» 
Цервомайского района. Вы
росло валовое производство 
молока. Среднесуточный на
дой от коровы . составляет 
сейчас 9,6 килограмма — на. 
три С; лишним килограмма 
больше уровня прошлого го
да.

Повышение действенности 
соревнования позволило 
многим дояркам резко улуч

шить показатели. Более 10 
килограммов молока от ко
ровы в день получают 3. Г. 
Комкина, Ф. М. Котова и 
другие. Добросовестно рабо
тает телятница В. П. Трифо
нова, доярка родильного от
деления М. И. Воеводина.

Заведующая П. С. Кула- 
начева добилась того, что 
на ферме нет перебоев с до
ставкой кормов. Фуражир 
В. А. Богуш корма отпуска
ет строго по весу.

О. ЛОГИНОВА.

ВЫШЛИ ИЗ ОТСТАЮЩИХ
Два месяца назад Старо- 

Сайнаковская ферма совхо
за «Володинский» занимала 
одно из последних мест в 
Кривошеинском районе по 
надоям молока, коллектив 
намного отставал от уров
ня прошлого года. Улучше
ние организации соревнова
ния, контроль специалистов 
и настойчивая работа самих 
доярок позволили изменить 
положение.

К концу месяца коллектив 
преодолел отставание, и сей

час суточный надой от коро
вы на 500 граммов превы
шает уровень прошлого го
да.

Ферма находится . под 
неослабным контролем спе
циалистов. Состоялось от
крытое партийное собрание, 
на котором животноводы об
судили проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии. Кол
лектив обязался надоить за 
год на 700 центнеров молока 
больше, чем в 1975 году.

К. ЛОБАНОВ.

ОТ КАЧЕСТВА РАБОТЫ КАЖДОГО- 
К Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И  ТР У Д А  
В С Е Г О  К О Л Л Е К Т И В А

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВОВ ПРЕДПРИЯТИЙ ПРОИЗВОД
СТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМСКСТРОЙМАТЕРИАЛЫ» НА 1976 ГОД

Трудящиеся производственного объе
динения «Томскстройматериалы» за 
годы девятой пятилетки увеличили вы
пуск стеновых материалов более чем на 
300 млн. штук.

Вступив во Всесоюзное социалисти
ческое соревнование за повышение эф
фективности производства и качества 
работы, за успешное выполнение народ
нохозяйственного плана на 1976 год, 
рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие объединения решили 
досрочно, 25 декабря, выполнить план 
1976 года по реализации продукции и 
дополнительно выпустить строительных 
материалов на 250 тыс. рублей, увели
чить производительность труда на 0,5 
процента выше плана и снизить себе
стоимость товарной продукции на 0,2 
процента - против установленного пла
нового задания.

Ко дню открытия XXV съезда КПСС 
выполнить программу двух месяцев 
первого года пятилетки, а в первом 
квартале реализовать продукции 26 
процентов от годового плана.

Обеспечить более полное использова
ние производственных мощностей, повы
сить фондоотдачу на 5,2 процента, за 
счет чего получить дополнительно 130 
тысяч рублей условной прибыли.

Подготовить к аттестации на высшую 
категорию качества глазурованный кир
пич, керамическую плитку и минераль
ные плиты повышенной жесткости. Уве
личить выпуск красного кирпича марки 
«100» и выше на 10 процентов по срав
нению в 1975 годом, силикатного кир
пича — на 8 процентов. Аттестовать в

1976 году не менее 80 процентов про
дукции на первую категорию качества.

Механизировать трудоемкие процес
сы; съем и укладку кирпича, минерало
ватных изделий, погрузку кирпича паке
тами на автотранспорт, освоить произ
водство новых видов строительных мате
риалов (цветной глазурованный кирпич, 
шлакобетонные плитки на белом цемен
те «под мрамор»), увеличить выпуск 
прогрессивных видов продукции (мо
дульного силикатного кирпича с техно
логическими пустотами—10 млн. штук 
и пустотелого керамического кирпича 
— 4 млн. штук).

Будем бороться за экономное расхо
дование сырья и материалов, в два раза 
по сравнению с 1975 годом увеличим 
условно годовую экономию от внедрения 
рационализаторских предложений.

Обеспечим повышение культуры про
изводства, улучшение жилищно-бытовых 
условий трудящихся, добьемся полного 
освоения средств на строительстве 
жилья и объектов быта. Начнем строи
тельство столовой на Туганском заводе 
силикатных стеновых материалов и ре
конструкцию столовой на Томском кир
пичном заводе, базы отдыха на реке 
Оби.

Продолжим социалистическое сорев
нование и содружество с коллективом 
производственного объединения «Ново- 
сибирскстройматериалы».

( С о ц и а л и с т и ч е с к и е  о б я з а т е л ь с т в а  о б с у ж 
д е н ы  и п р и н я т ы  н а  с о б р а н и я х  к о л л е к т и в о в  
п р е д п р и я т и й  о б ъ е д и н е н и я  « Т о м с к с т р о й -
м а т е р и а л ы » ) .

Член комсомольско-моло
дежной бригады Централь
ного лесопункта Лайского 
леспромхоза Антон Карнаев 
работает в коллективе, ко-

Весне навстречу

П е р в ы е
В Шегарском районе на

чались взаимопроверки го
товности соревнующихся хо
зяйств к весенним полевым

торый в прошлом году заго
товил сто тысяч кубомет
ров леса. По-ударному тру
дится молодой помощник

вальщика в дни трудовой 
вахты, посвященной прибли
жающемуся съезду партии. 

Фото Е. Лисицына.

работам. В последние дни 
января встретились делега
ции откорм-совхоза и колхоза 
имени. XXIV съезда КПСС. 
В рейде участвовали район
ная газета, радио, народные 
контролеры, руководители и 
специалисты совхозов и 
колхозов.

Члены рейдовой бригады 
отметили, что пока качество'

ремонта техники невысокое, 
особенно в откормсовхозе, 
хотя здесь и есть ремонтная 
база. Не во всех мехбрига- 
дах выдерживаются наме
ченные сроки ремонта;

Взаимопроверка прошла 
также в совхозах «Совет
ский» и «Россия».

В. БУМАЖКИН.

ЗДЕСЬ ЕЩЕ ДЕД
И Н ТЕРВЬЮ  С ДЕЛЕГАТОМ  XXV СЪЕЗДА КПСС

В прошлом году в очерке «За все в ответе» газета «Красное 
знамя» рассказала читателям об Александре Ивановке Лу
киной, бригадире Вершинннского Животноводческого комп
лекса Томского ОПХ имени Б. Н. Сидоренко. Прошедшие с 
тех пор восемь месяцев —  недолгий срок, но в жизни Алек
сандры Ивановны эти месяцы были очень значительными. 
Она стала депутатом Верховного Совета РСФСР, на област
ной партийной конференции ее избрали делегатом XXV 
съезда партии.

На днях у А. И. Лукиной побывал наш корреспондент.

— Минувший год в Вашей 
жизни, Александра Иванов
на, насыщен знаменательны
ми событиями...

— Да, этот год для меня 
очень памятен. Но если го
ворить о моем выдвижении, 
то я расцениваю его прежде 
всего как признание заслуг 
коллектива всего нашего 
опытнс - производственного 
хозяйства, его большой ра
боты по внедрению прогрес
сивной технологии, которая 
снискала нашему хозяйству 
известность во всей стране. 
Для меня быть депутатом 
Верховного Совета РСФСР, 
делегатом XXV съезда Ком
мунистической партии — 
очень высокая честь. Конеч
но, это налагает такую же 
высокую ответственность. 
Появились новые обязанно
сти...

— В последнее время к 
Вам, наверное, обращались 
с различными просьбами 
уже как к депутату высшего 
органа Советской власти рес
публики?

— Разумеется, обраща
лись. Причем и с такими,, 
которые не решить сразу, 
одним днем. Например, о 
расширении строительства 
жилья в нашем селе (я живу 
в Вершинине, и ко мне пока 
в основном обращаются 
мои односельчане). Нынче 
нам дали 20 типовых брусо- 
вых домов. Я считаю, что

это уже большой сдвиг. Но 
многое еще нужно сделать 
по благоустройству, в част
ности с водоснабжением.

Недавно мы вместе спред- 
. седателем сельского Совета 

составили список всего, что 
требуется. Теперь буду об
ращаться в соответствующие 
инстанции дальше. Может, 
придется кое-какие вопросы 
решать и в Москве.

Клуб у нас- в Вершинине 
старенький, просят мои зем
ляки построить новый, сов
ременный. Животноводче
ский комплекс здесь такой, 
что гости со всего Союза 
приезжают смотреть, а в 
клуб самим стыдно зайти. 
Думаю, если за четыре года 
своих депутатских полномо
чий сумею во всем этом по
мочь, тогда в какой-то мере 
оказанное мне доверие оп
равдаю.

— Вы секретарь партий
ной организации отделения, 
Вам приходится заниматься 
и партийной работой...

— Если бы я работала в 
одиночку, наверное, не спра
вилась бы со всеми . возло
женными на меня обязанно
стями. Я во всем стараюсь 
опираться на коллектив, во
влекать в общественную ра
боту каждого. То же и в на
шей партийной организации. 
У нас 35 коммунистов,. и 
каждый имеет свое поруче
ние. Сейчас готовим к прие

му в партию еще три челове
ка. Конечно, партийная ра
бота занимает много време
ни. Приходится готовиться к 
политзанятиям, регулярно по 
пятницам у нас ведется эко
номическая учеба, скоро со
бираем партийное собрание, 
к нему надо подготовиться... 
Много времени занимает 
воспитательная работа, орга
низация социалистического 
соревнования. Но я не делю 
свою работу —• это, мол, 
партийная, а это производст
венная, — все это мое дело 
по долгу службы и совести.

— Мы с Вами, Александ
ра Ивановна, пока не говори
ли о делах производствен
ных. Каким в этом плане 
был минувший год для кол
лектива, который Вы воз
главляете?

— Вообще-то был он не 
из легких. Мы одновременно 
комплектовали ферму нете
лями и вели реконструкцию 
помещений, делая их более 
совершенными. Работы и за
бот хватало. А что касается 
главного •— производства 
продукции, то в прошлом 
году надоили по ферме от 
каждой первотелки в сред
нем по 3.020 килограммов 
молока. Результат неплохой. 
Невысокой оказалась себе
стоимость продукции. Все 
мы сообща много занимались 
вопрюсом дальнейшего со
вершенствования организа
ции труда. Было немало раз
личных предложений, вари
антов, попытались работать 
в. две смены со скользящим 
графиком для подменных 
операторов (у нас уходит в 
прошлое термин «доярка», 
на смену ему пришел 
более современный — «опе
ратор машинного доения»). 
Но при работе в две смены

и со скользящим графиком 
для подменных операторов 
выявилось много неудобств, 
и тогда мы организовали три 
смены. Точней — люди еже
дневно работают в две, а 
третья смена целиком заме
няет одну из этих двух, ког
да той предоставляется вы
ходной. У каждой работаю
щей на ферме женщины те
перь 20—21 рабочий день в 
месяц; причем заработок не 
уменьшился. Теперь ника
ких нареканий нет. Вот не
давно мы сообща брали би
леты на концерт во Дворец 
зрелищ и спорта, и те, кто 
вместе работает в одной 
смене, смогли также вместе 
побывать в городе на пред
ставлении. Между прочим, 
дружбу в коллективе я счи
таю необходимым условием 
для плодотворной работы.

— Да, психологи даже пе
реняли у биологов понятие о 
микроклимате. Александра 
Иванозна, у Вас нелегкая 
должность бригадира. Вы 
ведете большую обществен
ную работу, да и дом, семья 
тоже ведь требуют времени. 
Как Вы везде успеваете?

— Знаете, может быть, 
покажется странным, но, ко
гда я только начинала рабо
тать (а это было тринадцать 
лет назад), мне было труд
ней, хотя обязанностей было 
в ту пору гораздо меньше. 
Сегодня есть опыт, многому 
научилась за эти годы. Кро
ме того, я уже говорила —у 
меня много помощников. 
Стараюсь возможно рацио
нальней использовать свое 
время. Ежедневно утром на 
листке бумаги пишу, что 
мне предстоит за день сде
лать, а вечером вычеркиваю 
исполненное, и если что-то 
из намеченного не осущест

вила, разбираюсь, по какой 
же причине не сделала того, 
что хотела. Такой самоконт
роль подтягивает, он очень 
полезен.

А вообще должна сказать, 
что и производственная, и 
общественная работа мне 
приносит удовлетворение. Я 
радуюсь, когда что-то у меня 
получается. А если что-то не 
выходит, это только подхле
стывает... Работы много, но 
она не обременяет, в ней 
цель жизни.

— И интерес...
— Да, и интерес тоже. 

Кстати, у меня остается вре
мя и для семьи, и телеви
зор посмотреть, и почитать 
книгу... Читать я очень люб
лю.

— Вопрос традиционный; 
планы на будущее?

-— Планов много. Я гово
рила, сколько наказов изби
рателей надо выполнить. Это 
же целая программа. И по 
работе много задумок. Ну, а 
сейчас скоро в Москву, на 
съезд. Наказ земляков: все 
там запомнить как следует, 
чтобы рассказать по возвра
щении. Недавно получила 
письмо со своей родной 
Тамбовщины. Узнали там до
ма, что меня избрали делега
том XXV съезда КПСС, соб
ралась у матери вся родня, 
сообща написали письмо, 
поздравляют, от себя -наказы
вают. Больше все мама, ко
нечно... Ну, а еще планы? 
Хочу поступить в высшую 
партийную школу. Скажете, 
еще нагрузка? Думаю, вы
держу. Женщины — они 
ведь сильные.

— Вот Вы только что 
упомянули про Тамбовскую 
область, где выросли. И вот 
уже тринадцать лет живете 
в Сибири...

— Хотите спросить; где 
же мой дом? На Тамбовщине 
прошло детство, а здесь, в 
Сибири, я начала работать, 
здесь обрела, семью, здесь 
было все: и радости, и горе
сти, и -сбывшиеся надежды. 
Мой дом тут. Здесь теперь 
все мое. И здесь еще столь
ко дел....
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В У Х М Е С Я Ч Н Ы И  П Л А Н - К  О Т К Р Ы Т И Ю  X X V  С Ъ Е З Д А  П А Р Т И И

НАЧАЛЕ ГОДА кол
лектив производст
венного объединения 

«Каргасоклес» обязался 
завершить план двух меся
цев ко дню открытия XXV | 
съезда КПСС по всем пока
зателям.

Инициаторы взяли хоро
ший разбег.

За январь заготовлено 
77.352 кубометра, или на 
11.355 кубометров больше, 
чем было предусмотрено 
месячным графиком.

Вывезено 97.526 кубо
метров (сверх графика бо
лее 10 тысяч кубометров).

Произведено деловой 
древесины около 76 тысяч 
кубометров (больше зада
ния на 8.980 кубометров).

Уложено в запас на ниж
нем складе 31,2 тысячи 
кубометров при обяза
тельстве к 1 апреля —  70 
тысяч.

С Е Г О Д Н Я  

У ИНИЦИАТОРОВ

НОВЬ СТАРОЮГИНА
... 20-й километр. С дальними лесосе

ками поселок связывает ледянка — ши
рокая накатанная дорога. Шоферы ут
верждают, что «белый асфальт» не ху
же настоящего.

Секретарь парткома объединения 
Ю. Г. Шашиль сказал нам:

— Иные участки удалены от рай
центра на сотни километров. Поэтому

.туда периодически выезжают группы 
работников, которые все вопросы реша
ют на месте.

Вот и сегодня вместе с первым секре
тарем Каргасокского райкома КПСС 
Н. В. Савиным выехала такая группа.

Итак, 20-й километр. По широкой по
ляне, пофыркивая и грохоча, идут 
ЛП-18 — бесчокерные погрузчики. По
ка что мощные агрегаты находятся в 
стадии освоения. Вот один из них раз
вернулся, протянул «механическую ру
ку» и погрузил лесину. Выпадает, та
ким образом, одна из трудоемких опе
раций — чокеровка.

Мы спросили Якова Андреевича Фи- 
липпи, что бы он выбрал — трелевоч
ный трактор или ЛП? Опытный механи
затор показал на новый агрегат. На 
Васюганском сплавучастке осваиваются 
два таких агрегата, а всего в объедине
нии их 5.

Вторая встреча с интересным челове
ком была на другой погрузочной пло
щадке. Им был бригадир транспортного 
цеха Николай Филиппович Одинцев. В 
состав необычной бригады входят води
тели лесовозов (8 человек на 4 маши
ны), 2 оператора челюстных погрузчи
ков, 2 машиниста разгрузчиков, 3 ре
монтных слесаря. Им придана также 
дорожная техника •— бульдозер и по
ливальная машина. Кстати, ледовые до
роги позволяют лесовозам идти с уве
личенной скоростью, уменьшают их из
нос. Заработок и премия укрупненной 
транспортной бригады поставлены в 
прямую зависимость от объема вывоз
ки (из общего «котла», как выразился 
один специалист) и коэффициента тех
нической готовности, а он довольно вы
сок — 0,8—0,84.

:— Наше обязательство, — сказал 
Н. Ф. Одинцев, — вывезти к открытию 
XXV съезда КПСС 24 тысячи кубомет
ров леса. Это обязательство мы выпол
ним.

Бригадир рассказал, что новый ме
тод укрепил дисциплину, развил чувство 
коллективизма.

Я спросил Николая Филипповича, 
сколько его «МАЗ» прошел без капи
тального ремонта.

— Более Г00 тысяч километров, — 
ответил он.

— Значит, будет звездочка на кабине 
лесовоза?

— Не помешала бы.
В обеденный перерыв с лесорубами 

беседовал первый секретарь райкома 
партии Николай Васильевич Савин. Кол
лектив сплавучастка в минувшем году 
'заготовил около 60 тысяч кубометров 
леса, вывез — 64.7, разделал деловой 
древесины — 57,6 тысячи кубометров, 
то есть выполнил свои обязательства. 
Первый месяц для сплавучастка также 
сложился удачно.

Рабочие высказали замечания. Не за
возят, например, своевременно бензин 
(«бензопилы, того и гляди, остановят
ся»), мастер решает вопросы неопера
тивно («крутиться ему побольше надо»), 
лопаты тяжелые («наладить бы произ
водство хороших, из сухого дерева, че
ренков»).

...Потом мы ходили по поселку Ста- 
роюгино. Нашим гидом был исполняю
щий обязанности начальника участка,

НА СНИМКАХ вверху: вальщик йз 
бригады Л. П. Салькова Георгий Шмы- 
рин (слева); бригадир сплотчиков Васю- 
ганского сплавучастка Александр Гам- 
мер; идет погрузка леса.

Фото Е. Лисицына.

Ш М1

НА СНИМКЕ: бригадир 
Л. П. Сальков.

Фото Т. Куриловича.

„КАЖДОМУ ДНЮ 
-ЧЕТКИЙ РИТМ“ -
ПОД Т А К И М  ДЕВИЗОМ 
Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л И  О Б Л А С Т И

он же—капитан-наставник А. М. Гржи- 
бовский. Нам показали лучшие в районе 
общежитие и магазин, столовую, строя
щиеся двухквартирные дома. А вече
ром в Доме культуры первый секретарь 
райкома партии Н. В. Савин рассказал 
собравшимся о проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду и о задачах лесозаготови
телей.

В Д В У Х  
Н А П Р А В Л Е Н И Я Х

Рассказ бригадира Васюганского 
сплавучастка, кавалера ордена Трудо
вой Славы III степени, члена КПСС 
Леонида Петровича Салькова:

— Я — коренной житель томского Се
вера. Родился в местечке (теперь -г- Сос- 
новка) близ Каргаска. Сколько себя пом
ню, вся жизнь связана с лесом. И стал ле
сорубом совсем не случайно. Отец сорок 
лет пробыл в вальщиках. Часто перед гла
зами встает картинка из детства: отец с 
лучковой пилой наизготовку, лошадь, увяз
шая по брюхо в снегу, тянет лесину.

Сейчас иное дело: много механизмов, 
мощные лесовозные машины. Сам я—трак
торист. Считаю, что бригадиру просто не
обходимо быть им. И в смысле контроля за 
вальщиками, да и помочь не грех там, где 
нужно. Специфика нашей работы в том, 
что в зимний сезон мы валим лес, трелюем 
его к погрузочным площадкам, а в Конце 
марта уходим на сплав. Ничего не поде
лаешь: кругом болота. Поселок Староюги- 
но поздней весной и летом похож на ост
ров. Только речным трамваем можно доб
раться до «большой земли».

Вот и получается: бригада как бы в двух 
лицах —• и лесозаготовители, и сплавщики. 
Все это требует от рабочих высокой ква
лификации. Никого не обижая, скажу, что 
костяк бригады образуют кавалеры орде
на «Знак Почета» Григорий Ефимович 
Мартемьянов и Алексей Андреевич Пере- 
митин, Виктор Никитович' Стрижев, Васи
лий Андреевич Погорелое.

Организована работа так. Рано утром в 
лесосеку выезжают 4 вальщика с помощ
никами. Два вальщика готовят лес для 
дневной смены, а два—для второй, вечер
ней. Помощники обрубают сучья, чокеру- 
ют. Тракторист забирает лес поочередно от 
каждого вальщика,, то есть соблюдается 
принцип челнока. Выигрыш большой — 
полнее используется техника. Во вто
рую смену выходят один тракторист и два 
чокеровщика.

В прошлом году за сезон (4 месяца) мы 
заготовили нашей укрупненной бригадой 
(12 человек) около 22 тысяч кубометров. 
Выработка на трактор была высокой — 
16,6 тысячи кубометров, а на машино-сме- 
ну — 102,6 кубометра при плане 84. В тот 
навигационный сезон мы отгрузили 118 
тысяч кубометров леса.

По все ли так, как хотелось бы? Нет. 
Интенсификация лесозаготовок требует, 
чтобы ни один из участков тыла не отста

И цифры, и факты
За годы девятой пятилегки производительность труда 

в объединении возросла на 25 процентов.
План завершающего года пятилетки по заготовке дре

весины перевыполнен на 45 тысяч кубометров. Перевы
полнены также задания по вывозке леса и разделке де
ловой древесины.

В минувшем году коллективу предприятия было пре
доставлено почетное право вывезти миллиардный кубо
метр, заготовленный предприятиями Минлеспрома в 9-й 
пятилетке.

Вахтовым методом заготовлено в объединении 130 ты
сяч кубометров леса.

В лесосеках внедрена двухсменная работа укрупненных 
бригад, круглосуточная погрузка и вывозка хлыстов.

В нынешнем зимнем сезоне эксплуатируются ледяные 
дороги протяженностью более 200 километров.

Эффективно используется новая техника: стосильные 
тракторы ТТ-4, челюстные погрузчики, агрегаты зимней 
сплотки В-43 и В-51, осваиваются агрегаты ЛП-18 для 
бесчокерной трелевки.

В Новоюгине, Тевризе и Староюгине оборудованы ме
ханизированные нижние склады. Здесь производят зим
нюю сортировку древесины и сплотку.

На сплаве освоены 16-тонные краны ГАНЦ-16.
Сейчас полным ходом готовится к навигации флот, 

в котором насчитывается 60 единиц.
Тевризский и Нюрольский лесопункты поставляют Об

скому сплавному участку отличное сырье для напила 
шпалы. Бригады шпалозавода выпускают 20 тысяч шпал 
в месяц. Шпала поступает на пропиточный завод в 
областной центр и далее — на сооружение Байкало- 
Амурской магистрали.

Лес, заготавливаемый в объединении, идет по многим 
адресам. Например, для шахтеров Кемеровской области, 
которая соревнуется с нашей областью, в Казахстан, 
Омск...

В объединении трудится кавалер ордена Ленина, брига
дир Семен Хасанович Вахтеев. Орденами Трудового Крас
ного Знамени награждены 7 человек, «Знак Почета» — 6, 
Трудовой Славы III степени — 5, медалями — 13 чело
век.

вал. Однако погрузочные площадки, бы
вает, вовремя не готовят —■ это большое 
упущение. Второе. Бензопила «Урал» в 
принципе лучше, мощнее «Дружбы», но 
спросите любого вальщика, и он скажет: 
«Зимой с «Уралами» беда: меняем несо
вершенные карбюраторы. Конструкция ру
кояток, а мы их называем «рогами», не
прочная». И последнее. Нижний склад 
принимает много леса из Мыльджина, Тев- 
риза, Повоюгина. Плюс староюгинский. Но 
барж для загрузки явно не хватает. Реч
ники дают, как правило, 6—7 барж в неде
лю, а надо —■ в три раза больше, особенно 
когда держится большая вода. Ложка, как 
говорится, дорога к обеду. Хорошо бы за
ключать с речниками договоры о содру
жестве в социалистическом соревновании.

Я и мои товарищи одобряем постанов
ление ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о развертывании 
Всесоюзного социалистического соревно
вания. Обязательства, взятые в честь 
предстоящего съезда, будут выполнены до
срочно. График, предусматривающий заго
товку 8,5 тысячи кубометров леса, мы по
стоянно опережаем. Будет до съезда за
готовлено 9 тысяч кубометров. Не менее.

З Н А К О М Ь Т Е С Ь :  
ЮРИЙ ТОТ- ОГ ЛЫ

Исчерпывающую характеристику дал 
молодому коммунисту, бригадиру ком
сомольско-молодежного коллектива 
Юрию Тот-оглы старший мастер Ново- 
югинского лесозаготовительного пункта 
П. В. Штрак:

— Юрию и мастера не надо.
А начальник пункта молодой инженер 

В. М. Обеднил добавил:
— Бригадир последователен в своих 

поступках, дисциплинирован.
Иных мнений я и не ожидал. Бригада 

Тот-оглы неоднократно побеждала в 
областном социалистическом соревнова
нии среди укрупненных коллективов. 
Вот несколько цифр, которые предель
но полно .характеризуют ее с лучшей 
стороны. При обязательстве 60 тысяч 
кубометров в минувшем году заготовле
но более 67 тысяч, выработка на ра
ботающего составила 6.713 кубометров 
(в два раза больше плана), на трактор
— 22.375 кубометров (в полтора раза 
выше нормы), на машино-смену — 119 
и на человеко-день — 25,7 кубометра. 
Очень высокие показатели!

А вот что говорит сам бригадир:
— Наша бригада комсомольско-моло

дежной зовется недаром. В ее составе 5 
комсомольцев, 4 коммуниста, а средний 
возраст — всего 24 года. Как-то мы 
подсчитали, что образование в среднем
— чуть больше 9 классов. Сам я учусь 
заочно в Томском лесотехническом тех
никуме.

Вот и все производственные секреты. 
Юрий Тот-оглы опирается в своей рабо
те на партийную и комсомольскую груп
пы — потому-то здесь поистине желез
ная дисциплина. Й это не преувеличе
ние. Интересно, что-два брата Анатолий 
и Юрий Ушаковы возглавляют эти груп
пы. В бригаде звенья соревнуются, при
емщик отмечает поступление леса от
дельно, хотя заработок идет также из 
одного «котла».

Мы наблюдали, как красиво и легко 
работает Юрий Ушаков, который не
спешно, но споро орудует бензопилой и 
гидроклином. Но это кажущаяся лег
кость, она пришла с опытом, мастер
ством.

В бригаде 15 человек. На дв» валь
щика — один трактор, а всего вальщи
ков — 6. Здесь неукоснительно соблю
дается челночный метод трелевки и 
система разработки узкими лентами 
Порядок настолько отработан, что по
рой кажется, что лесной конвейер схож 
с заводским. Бригада идет с большим 
опережением графика. Нынче она взяла 
обязательство заготовить за год не ме
нее 70 тысяч кубометров леса. Январ
ский взнос весомый — 10 тысяч кубо
метров.

Укрупненная бригада Тот-оглы—хоз
расчетная. Я поинтересовался, как идут 
дела с экономикой. Для бригады обяза
тельны такие показатели: объем, смен
ность работы, выработка на машйно- 
смену, основная заработная плата, зара
ботная плата ремонтной бригады, рас
ход бензина, дизельного топлива, авто
ла, запчастей, троса. Соизмерение пла
новых и фактических затрат в минув
шем году (а в этом и заключается 
смысл хозрасчета) показало, что эконо
мические показатели (в большинстве) в 
пользу бригады. Однако бригада пере
расходовала бензин, трос. Это самые 
ходовые материалы. Надо учесть, на
пример, что один метр троса стоит 84 
копейки. Один процент экономии его в 
год даст 250 рублей выигрыша по уча
стку.

...Разгрузчик, сжав стальные челю
сти, поднимает вверх тяжеленные хлы
сты. Сейчас он чем-то напоминает штан
гиста. Несколько таких охапок — и ле
совоз готов в путь. Мы с начальником 
участка садимся в просторную кабину 
«МАЗа». По дороге я спрашиваю води
теля П. А. Смердина, организована ли 
у них бригада шоферов по опыту Васю
ганского сплавучастна. Нет, не органи
зована. Ясно, что здесь очень робко и 
пока незаинтересованно относятся к 
ценному новшеству. Не только водите
ли, но и руководители лесозаготовитель
ного пункта.

Г О Р И З О Н Т Ы
ОБЪЕДИНЕНИЯ

Комментарий заместителя генераль
ного директора объединения «Карга
соклес» А. А. БЕСПАЛЬКО:

—  Зимний период —  наиболее благо
приятный для работы в лесу. 3 сочетании 
с прогрессивной технологией (я имею в 
виду двухсменную работу, бригадный ме
тод на вывозке и другие новшества) это 
дает ощутимые результаты.

Напряженные обязательства, которые 
коллектив принял в честь предстоящего 
съезда, в основном выполняются. Устойчи
во работает, например, Васюганский 
сплавучасток. В этом заслуга испытанных 
укрупненных бригад Л, П. Салькова, И. Т. 
Чебыкина, Р. П. Шнайдера и вновь создан
ного транспортного цеха, по существу ма
стерского участка. Руководителем бригады 
был избран (именно избран рабочими), а 
потом утвержден на партийном собра
нии и, наконец, приказом по объединению 
опытный механизатор, прекрасный органи
затор Николай Филиппович Одинцев. За 
сутки такая боигада грузит, вывозит и раз
гружает до 700 кубометров леса.

Во многом успех зависит, безусловно, 
от уровня руководства. Начальник участка 
Владимир Семенович Кирьянов вместе с 
партийной и профсоюзной организациями 
по-деловому организует не только произ
водство, но и быт работающих.

На Новоюгинском сплавучастке с задо
ром, высокопроизводительно и стабиль
но трудятся бригады Ю. М. Тот-оглы и 
А. М. Сотникова, которые, соревнуясь 
между собой, достигли высоких показате
лей. Та и другая бригады досрочно (одна 
—  21 января, другая— на день позже) вы
полнили январский план. На нижнем скла
де в Новоюгине внедрены зимняя сплот
ка, разделка древесины электропилами. 
Коллектив Нюрольского лесопункта, ранее 
отстававший, в январе также набрал высо
кие темпы.

А вот лесорубы из Тевриза сдали свои 
позиции. Долг по заготовке древесины за 
январь составил более 4 тысяч кубомет
ров. Отстает от графика по вывозке На- 
рымский сплавучасток. Думаем, что и этот 
коллектив, преодолев отставание, вскоре 
войдет в график.

Сейчас запасы хлыстов на ве(эхних скла
дах, особенно на Новоюгинском и Васю
ганском сплавучастках, велики —  44,5 ты
сячи кубометров. Одной из основных за

дач мы считаем их перемещение из лесо
сек на нижние склады. Весь вопрос в 
том, чтобы увеличить сменность работы 
лесовозных машин и их количество. По
следнее зависит от объединения «Том- 
леспром».

Два года назад наше предприятие стало 
комплексным —  ведем лесозаготовки, 
сплав древесины, выработку шпал. Благо
даря новшествам, о которых уже расска
зано, возросла производительность труда. 
Появилась возможность маневрировать 
техникой и людьми. В перспективе можно 
создать (и надо) мобильную транспортную 
группу из 5— 6 машин, чтобы использо
вать ее в любых направлениях. . «•

Есть еще одна проблема —  внедрение 
агрегатного ремонта техники. Неисправ
ный, скажем, трактор простаивает в ожи
дании ремонта, затем отправляется в Аси
но, возвращается подчас с неустраненны- 
ми полностью дефектами. Сложно, гро
моздко, накладно. Но внедрить агрегат
ный метод без помощи «Томлеспрома» 
просто невозможно.

ЗА К А Ч Е С Т В О  
В С Е Й  Р А Б О Т Ы

Комментирует первый секретарь Кар
гасокского райкома КПСС Н. В. СА
ВИН:

—  В постановлении ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалистическом соревнова
нии за повышение эффективности произ
водства и качества работы, за успешное 
выполнение народнохозяйственного плана 
на 1976 год» записан такой пункт: «Партий
ным, советским, профсоюзным, комсо
мольским и хозяйственным органам, ми
нистерствам и ведомствам всемерно 
использовать накопленный опыт организа
ции всенародного социалистического со
ревнования».

В нашем районе, как и в других лесоза
готовительных районах области, сложи
лись традиционные формы соревнования, 
система мер морального и материально
го поощрения. Я хотел бы остановиться 
на той работе, которая проводится райко
мом партии с руководителями укрупнен
ных бригад. Такой руководитель сегодня 
—  главная фигура в лесозаготовительном 
производстве. Все бригадиры введены в 
номенклатуру райкома. Это позволило 
повысить ответственность каждого за по
рученное дело, лучше изучать деловые 
качества того или иного. Мы думаем в 
ближайшее время организовать школу 
передового опыта на базе одной из луч
ших бригад, которой руководит молодой 
коммунист Юрий Михайлович Тот-оглы.

В подведении итогов соревнования 
больше внимания будет обращаться на 
качественные факторы —  выполнение, 
скажем, сортиментной программы, внед
рение полного хозяйственного расчета в 
бригадах и на лесозаготовительных пунк
тах, то есть на комплекс мер, которые от
разят качество всей работы.

Но не лесом единым жив лесоруб. Ну
жно создать все условия для высокопро
изводительного труда. Вернемся в тот же 
поселок Староюгино. Там имеются, как мы 
убедились, прекрасные общежитие, мага
зин, Дом культуры. Но и этот, в общем-то 
обжитый рабочий поселок в перспективе 
будет реконструирован.

В районе значительно возросла реали
зация населению легковых автомобилей, 
мясопродуктов, молока и молочной про
дукции, яиц и других товаров.

Решая производственные вопросы, ни в 
коем случае нельзя забывать о социально
культурных. Они должны найти отражение 
в составляемых в настоящее время пла
нах социально-экономического развития 
коллективов.

Материалы подготовил специаль
ный корреспондент «Красного зна
мени» В. Заплатин.

Н А У К А
m

В Ы С Ш А Я
Ш К О Л А

Р а п о р т  
п о д п и ш у т  
л у ч ш и е

В Томском государст
венном университете 
определены 297 студен
тов и научных сотрудни
ков, которые подпишут 
рапорт Ленинского ком
сомола XXV съезду 
КПСС. Это лучшие пред
ставители всех первич
ных организаций вуза.

Комсомолия универ
ситета рапортует: 200
студентов награждены 
значками Министерства 
высшего и среднего 
специального образова
ния и ЦК ВЛКСМ «За 
отличную учебу», 16 
удостоены именных
стипендий. Комсомоль
цы имеют 91 процент 
абсолютной успеваемо
сти, причем 49,5 процен
та учатся на «хорошо» и 
«отлично». 86 процентов 
имеют постоянные об
щественные поручения.

Более четырех тысяч 
студентов занимаются 
научно -  исследователь
ской работой, более 
трех тысяч принимают 
участие во Всесоюзном 
конкурсе по проблемам 
общественных наук и 
международного моло
дежного движения.

Докладывая о своих 
делах, комсомольцы 
ТГУ обязуются в годы 
десятой пятилетки до
биться еще более высо
ких результатов в уче
бе и общественной ра
боте.

П. МИХАЙЛОВ.

О т д ы х  
по путевке  
п р о ф к о  м а

26 студентов медин
ститута отдохнут в дни 
зимних каникул в домах 
отдыха «Богашево» и 
«Ключи». Несколько че
ловек поправят свое 
здоровье в Алуште, 
Анапе, Лазоревском и 
других городах-здрав
ницах.

По итогам социали
стического соревнова
ния на лучшую студен
ческую группу студенты 
437-й группы награжде
ны бесплатными путев
ками на туристскую по
ездку на поезде «Елоч
ка» по маршруту: Томск
—  Куйбышев —  Казань
—  Ленинград —  Томск. 
Путевками для поездки 
по ленинским местам 
награждены студенты, 
активно участвующие в 
общественной жизни 
института и занимаю
щиеся на «хорошо» и 
«отлично».

В. ВАСИЛЮК.

Л у ч ш и е 
изобретатели

Подведены итоги
смотра изобретатель
ской работы сотрудни
ков ТИАСУРа. В 1975 
году в Госкомитет Сове
та Министров СССР по 
делам изобретений и 
открытий подано 106 
заявок на изобретения, 
получено 33 положи
тельных решения и 37 
свидетельств на изобре
тения. Первые три ме
ста в смотре заняли со
ответственно кафедры 
физической электрони
ки, электронных прибо
ров и телевизионных 
устройств.

Лучшими изобретате
лями названы доцент 
кафедры информаци
онно - измерительной 
техники Н. С. Жилин, 
старший инженер ка
федры телевизионных 
устройств 3. X. Багда- 
лов, заведующий ка
федрой электронных 
приборов Д. А. Носков.

К. ЛОКТЕВ.

С новосельем!
Сотрудники Томского 

научного центра Сибир
ского отделения АН 
СССР справили ново
селье в третьем по сче
ту девятиэтажном
45-квартирном жилом 
доме, построенном в 
академгородке.

К. ишков.
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Каюм Юсупович, расска
жите, как ваше ведомство 
закончило девятую пятилет
ку?

— Сделано немало. Со
циалистические обязатель
ства и плановые задания пя
тилетки по всем показате
лям выполнены досрочно. 
Должен отметить, что наш 
отдел ведет настойчивую 
работу по наиболее полному 
использованию трудовых 
ресурсов, имеющихся в об
ласти, по закреплению 
кадров массовых рабо
чих профессий во всех от
раслях народного хозяйства. 
Но жизнь показывает: этих 
мер недостаточно. Вот поче
му из.областей, где есть из
быток рабочей силы, в пла
новом порядке к нам едут 
переселенцы, ведется орга
низованный набор рабочей 
силы, прежде всего для

предприятий лесной про
мышленности и научно-про
изводственного объединения 
« Союзтомскмелиорацйя».

В прошлую пятилетку к 
нам в область переселились 
1.814 семей — это 7.033 
человека, в том числе 3.759 
трудоспособных. Кроме то
го, в совхозы и колхозы 
трудоустроены 1.400 чело
век, переехавших к нам из 
других районов Сибири.

Более 22 тысяч человек 
прибыли по плану оргнабо- 
ра для работы в лесной 
промышленности, 1,5 тыся
чи человек стали мелиора
торами, почти 2,5 тысячи 
человек направлены на важ
нейшие стройки и предприя
тия области. Как видите, 
прибавка в трудовую семью 
большая.

— Как приживаются но
воселы в колхозах и совхо
зах?

— Чтобы поднять на пе
реселение такую массу лю
дей, проводится большая 
подготовительная работа, 
особенно в хозяйствах, где 
им предстоит жить и тру
диться. Главное, конечно,— 
построить для новоселов 
жилье. В прошедшей пяти
летке построены 1.853 квар
тиры при плане 1.770.

Вселение в новую квар
тиру, обеспечение преду
смотренными законом льго
тами, создание условий для 
плодотворной работы — это 
тот минимум, благодаря ко
торому и появляются ново
селы. Надо сказать, что пе
реселенцы в наших хозяй
ствах закрепляются непло
хо. Хочется, например, ска
зать доброе слово о бакчар- 
ских руководителях — ра
душно встречают они ново
селов. В совхозе «Прогресс» 
(директор Д. К. Маслов
ский) живут й трудятся око

ло 50 семей переселенцев. 
Всех их разместили в новых 
домах. В селе Вавиловка 
выросли даже новые улицы.

40 семей приехали в 
1975 году в совхоз «Пар- 
бигский», и все они обеспе
чены жильем, обзавелись 
хозяйством н успешно тру
дятся.

Вопросы приема, обуст
ройства прибывших неодно
кратно рассматривались 
Бакчарским райисполкомом.

Хорошо устраивают пере
селенцев в колхозах «Рас
свет» Шегарского района, в 
совхозе «Молчановскйй» 
Молчановского района, кол
хозах им. М. И. Калинина и 
В. Кингисеппа Зырянского 
района.

К сожалению, такое по
ложение не везде. В колхо
зе «Россия» Зырянского 
района (село Туендат) было 
построено 14 квартир для 
переселенцев. Но качество 
строительства неудовлетво
рительное, к тому же не бы
ли сделаны надворные по
стройки, не выделены при
усадебные участки. Й вот 
результат: половина прибыв
ших из этого колхоза вы
ехала в другие хозяйства 
области.

Село Бабарыкино Шегар
ского района понравилось

С ОТРУДНИКИ обла
стной санэпидстан
ции врач А. И. Тре

тьякова и лаборантка В. Ф. 
Беклемешева обратились в 
редакцию.

Собственно, повод для жа
лобы был только у Третья
ковой, а ее подруга пришла 
«для моральной поддерж
ки». Алиса Ивановна счита
ла, что местком несправед
ливо отодвинул ее очередь 
на квартиру в пользу 3. И. 
Вендрова, а администрация 
не удовлетворила просьбу о 
переводе в другой отдел. 
Все это, по ее мнению, про
исходит из-за того, что она 
попала в число людей, пре
следуемых руководством 
санэпидстанции за критику.

Последнее определило 
долгий разговор. И в нем 
как-то незаметно Беклеме
шева отодвинула подругу с 
ее бедами на второй план. 
Говорила больше о своих 
конфликтах с главным вра
чом, заведующим отделени
ем, председателем месткома, 
заведующим лаборатория
ми... Валентина Федоровна 
называла себя «рупором 
коллектива», единственным 
на санэпидстанции борцом за 
справедливость.

Потребовалось не много 
времени, чтобы убедиться: 
претензии Алисы Ивановны 
по поводу квартиры и рабо
ты не обоснованы. Осталь
ное требовало проверки. И 
вдруг Третьякова и Бекле
мешева снова появились, 
еще более возбужденные, 
чем в первый раз: за то, 
что они пошли жаловаться в 
редакцию, им объявлены 
взыскания...

Подобного ни в моей прак
тике, ни в практике моих 
Коллег еще не было. Спешу 
ознакомиться с приказами:

«Врачу отделения гигиены 
Питания ТретьяНовой А. И. за 
самовольный уход с работы 
на 2 часа 24 декабря 1975 г. и 
игнорирование указания заве
дующего отделом о даче объ
яснения по этому поводу по
ставить на вид». «Лаборантке 
с высшим образованием Бек
лемешевой В. Ф. за постоян
ное хождение по Другим отде
лам в течение рабочего дня 
бёз производственной необхо
димости, а также за самоволь
ный уход с работы на 2 часа 
24 Денабря 1975 г. и отказ от 
дачи объяснения по данному 
Вопросу объявить выговор».

Да, обеим, конечно, следо
вало сообщить о том, что 
они уходят в редакцию. И 
объяснительные положено 
писать, когда этого требу
ют. Но заведующему отде
лом Ю. А. Андрейчуку и 
главному врачу Н. В. Кирее
ву не стоило играть в недо
умение. Они отлично зйали, 
где были их сотрудницы. 
Андрейчук даже звонил в 
один из отделов редакции, 
пытаясь выяснить, зачем 
они приходили...

Расследуя жалобу, жур
налист стремится побеседо
вать с возможно большим 
количеством заинтересован
ных людей. В данном случае 
работники санэпидстанций 
сами искали встреч. В ко
роткое время после жало
бы Третьяковой и Бек- 
лемешевой редакцию по
сетили пять заведующих 
отделами, заместитель - глав
ного врача, секретарь 
партийной организации и 
один член месткома. Некото
рые были по два-три раза. 
Приходили по одному, вдво
ем, один раз — вшестером.

Другая сторона тоже шла 
в редакцию, как на работу, 
—благо, здания рядом. При
вели еще одну недовольную 
начальством — методиста 
А. 3. Баркову. Все трое 
звонили по телефону, сооб
щая подробности очередных 
конфликтов.

Администрация, заведую
щие отделами, сотрудники 
представили «рупор коллек
тива» и ее подруг не с луч
шей стороны. Говорили о 
профессиональной некомпе
тентности Барковой, о том, 
что все сотрудники отдела 
так или иначе оклеветаны 
ею, а Г. К. Михайлова, до
веденная Барковой до отчая
ния, два раза подавала за

явление об увольнении. При
вели факты нарушений Бек- 
лемешевой трудовой дис
циплины. Показали докумен
ты, начиная с 1971 года. За 
это время администрация 
объявила Валентине Федо
ровне семь взысканий, в 
том числе пять выговоров, 
из них два строгих и один с 
последним предупреждени
ем. "Бри раза Беклемешеву 
обсуждали на заседании ме
сткома «за создание в лабо
раторий нерабочей обста
новки».

— Подстрекают людей. 
Вот хотя бы с этой очере
дью на квартиру. Нашепта
ли Третьяковой, что Венд- 
ров не по распределению 
прибыл. Она — в местком,

в редакцию... А на деле? Вы 
же убедились, что — ерун
да. Он, как молодой специа
лист, имеет право на жил
площадь по закону.

Удивлялись, как оказа
лась в этой компании Треть
якова. Ведь она сама, заве
дуя отделением, подавала в 
местком докладную на Бек- 
Лемешеву, суть которой в 
следующем: «Оскорбляет
товарищей по работе, гру
бит, не исполняет указания 
старших».

Поначалу все происходя
щее на станции казалось 
мне нелепой возней, не стоя
щей внимания газеты. Вот 
только приказ... Но и он, 
как выяснилось, имел осно
вания. Правда, основания 
были в течение всего года, и 
наказывать людей именно 
после посещения ими редак
ции неуместно. С этим поз
же согласился и главный 
врач.

Но шли дни, и станови
лось ясно: затянувшееся вы
яснение отношений между 
тремя сотрудницами и адми
нистрацией не прекратится. 
Оказалось, большая часть 
коллектива вовлечена , в 
этот конфликт, врачи не 
могут спокойно заниматься 
делом, доверенным им госу
дарством, — охраной здоро
вья тысяч людей.

Понимали ли это работ
ники санэпидстанции? Пони
мали. Все говорили о том, 
что конфликт мешает делу.

Заведующий отделом 
И. И. Рагозин возмущался:

— Сейчас самая работа, 
а тут все время такая кани
тель, не знаешь, как развя
заться...

Председатель месткома 
Э. М. Степичева поддержи
вала коллегу:

.—Мне, бывает, по полдня 
некогда основной работой 
заняться, только жалобы 
разбираю.

...В одну из недавних суббот 
—  в эти дни работают совме
стители —  Рагозин вместе с 
членом производственной ко
миссии месткома открыл 
стол Бариевой. (В условиях 
социалистического соревнова
ния есть пуннт о содержании 
в порядке рабочего места). В 
столе лежала безграмотная, 
но оскорбительная записка, 
рассчитанная на того, нто по
лезет в стол в отсутствие хо
зяина. Рагозин помчался с 
записной в местком. Местком 
заседал полдня.

Действительно, канитель... 
Но не безобидная. Дело не 
только в потерянном рабо
чем времени, но и в нервном 
накале всех участников 
истории с запиской. Члену 
месткома Т. Я. Лопатиной

это стоило острого сердеч
ного приступа...

Однажды пришли в редак
цию три заведующих отдела
ми — Вялов, Вендров и Фе
доренко. Речь шла об их ра
боте по хоздоговорной теме 
в объединении «Томлес- 
пром». (В жалобе были на
меки на то, что в хоздогово
ре не все законно). Сидели 
передо мной молодые, энер
гичные люди, рассказывали 
о разработке телеметриче
ской аппаратуры для изме
рения условий труда лесоза
готовителей. Чувствовалось, 
дело доставило им удоволь
ствие, они гордятся полу
ченными результатами, вы
сокой оценкой специалистов. 
И вдруг фраза: «Эту тему 
мы начинали втихомолку...».

— Почему?

— Боялись кривотолков. 
У нас на станции могут все 
извратить.

Дико, нелепо... и грустно.
Вся эта канитель рас

кручивалась на глазах но
вых сотрудников, молодых 
специалистов. 'Едва пере
ступив порог станции, они 
должны были вместо основ 
дела постигать основы взаи
моотношений: «Кто за ко
го?».

Отчего же все это так 
долго тянется, отчего так 
неуязвимы Третьякова, Бек
лемешева, Баркова? Как 
это ни парадоксально зву
чит, но силу они черпают в 
своих противниках. Секре
тарь партийной организации 
В. М. Гуковская выразилась 
на этот счет языком детек
тивных фильмов: «У них 
все «под колпаком».

Стоило, к примеру, глав
ному врачу не разрешить 
Барковой и Беклемешевой 
совместительство, как они 
тут же обнаруживали, что 
время, отведенное для сов
местительства, некоторые 
врачи не отрабатывают. 
Стоило упрекнуть в наруше
нии трудовой дисциплины, 
как Беклемешева в рабочее 
время заставала своего за
ведующего отделением А. И. 
Абрамова с врачом Криво- 
шеинской санэпидстанции 
Л. Е. Великородом за бу
тылкой вина.

Конечно, эта информация 
добывалась некрасивыми ме
тодами, элементарной слеж
кой, а самим «следовате
лям» она давала возмож
ность скрывать свою недоб
росовестность под маской 
преследуемых за критику. 
Но ведь повод-то им давал
ся...

Говоря об Абрамове, 
Н. В. Киреев заметил, что 
назначение этого человека 
на пост заведующего отделе
нием было его ошибкой: 
«Он не инициативен, не мо
жет заставить Третьякову и 
Беклемешеву работать, по
пал к ним в зависимость, 
ибо они уличили его в нече
стности...». В нечестности 
самого Киреева обвинить ни
кто бы не смог, но действия 
его в отношении «возмутите
лей спокойствия» сковывала 
та же зависимость от них, 
ибо и сам главный врач был 
не безупречен в своих по
ступках. Особенно там, где 
это касалось трудовой дис
циплины. Иначе чем объяс
нить тот факт, что после 
неоднократных обвинений, 
Беклемешевой выдается ха
рактеристика, в которой она 
предстает идеальным чело
веком и в работе, и в быту.

Думаю, Николай Влади
мирович до сих пор не по
нял той роли, которую он 
сыграл в нравственной бо
лезни коллектива. Его бес
принципность, попуститель
ство распространялись сре
ди сотрудников санэпид
станции, сказывались на ее 
работе.

Бюро областного комите
та партии, обсуждая в ми
нувшем году вопросы улуч
шения охраны природы, от
метило, в частности: «...Об
ластная санэпидстанция в 
вопросах контроля за мера
ми по охране природы и 
улучшения использования 
природных ресурсов не всег
да занимает принципиаль
ную позицию, не использует 
в полной мере предоставлен
ные ей права». Оценка, точ
но определяющая степень 
нетребовательности руково
дителя, которому было дано 
право именоваться главным 
г о с у д а р с т в е н н ы м  вра
чом санитарной службы об
ласти. «Было», потому что 
недавно Киреев с работы 
снят. В облздравотделе пы
тались помочь ему вновь об
рести авторитет в коллекти
ве, но убедились, что это 
невозможно.

Читатель вправе спро
сить: как реагировали на 
все. происходящее коммуни
сты станции? В протоколах 
партийных собраний есть 
немало свидетельств того, 
что они видели неблагополу
чие. Вот строки из выступ
лений.

«Нездоровая обстановка, —  
говорила И. Г. Яблокова, 
—  у нас не первый год. В 
коллективе —  постоянные 
склоки. Заведующие отделами 
не осуществляют должной вос
питательной работы».

«У  нас, —  вторила ей Л. Т. 
Погорелова, —  все не так, кан 
в других лечебных учреждени
ях. Все разобщены, наждый 
отдел —  «независимое госу
дарство». Заведующие отдела
ми обезличены в вопросах 
дисциплины».

А. ф. Никонов: «В повестке 
дня партийных собраний 
очень мало производственных 
тем».

А инструктор Советского 
райкома партии И. П. Бориль- 
ченно на отчетно-выборном 
собрании высказался еще бо
лее определенно: «Критика и 
самокритика в вашем коллек
тиве не на высоте. Имеется 
много недостатков, о них умал
чивается, но они могут так 
разрастись, что с ними будет 
трудно бороться...».

Беда в том, что все ска
занное осталось на бумаге. 
Третьякова и Беклемешева 
были неправы, когда говори
ли о преследовании за кри
тику. Критику на санэпид
станции просто не замечали.

В Советском райкоме 
КПСС, как видим, хорошо 
знали положение дел. Но, 
очевидно, сказалось отноше
ние к малочисленным пар
тийным организациям, не 
производящим продукции, 
которая как-то бы влияла на 
плановые показатели. По- 
другому нечем объяснить 
столь долгое невмешательст
во.

★  * *

...Любопытная деталь 
есть в выступлении В. Ф. 
Беклемешевой на профсоюз
ном собрании, текст которо
го она принесла в редакцию 
в дополнение к жалобе. В 
«дым» раскритиковав дея
тельность местного комите
та, Валентина Федоровна 
дает оценку его работы: 
«Считаю, что работа местно
го комитета было удовлет
ворительной». Перед по
следним словом есть еще 
два зачеркнутых слова, ко
торые нетрудно разобрать: 
«Крайне не».

В этом зачеркнутом от
рицании —- образ всего то
го, что определяло отноше
ния в коллективе долгое 
время: поступиться своими 
убеждениями в тот самый 
момент, когда они наиболее 
важны.

На областной санэпидстан
ции 103 человека. Могут ли 
трое помешать работе ста? 
Вероятно. Но это зависит от 
ста.

С. ВЫГОН.

НА ТЕМЫ МОРАЛИ

ЗАЧЕРКНУТОЕ
О Т Р И Ц А Н И Е

новоселам. Но руководители 
совхоза «Вперед» черство и 
бездушно отнеслись к при
ехавшим издалека людям. 
Неоправданно задерживали 
выплату льгот, не помогли 
обзавестись личным хозяйст
вом. Партийная организация 
не поправила руководителей.

— Как принимают пере- 
селенцев-рабочих на пред
приятиях лесной промыш
ленности?

— На предприятиях объе
динения «Томлеспром» опыт 
в этом отношении значитель
но больший, чем в сельском 
хозяйстве. Да и возможности 
по жилищно-бытовому уст
ройству здесь шире. А тем 
не менее на ряде лесозагото
вительных предприятий не 
создаются приезжим по до
говору нормальные условия. 
В Лайский леспромхоз, на
пример, в 1974 году приеха
ли 65 рабочих, а в течение 
1975 года из них оставили 
предприятие 40 человек. На 
Асиновский лесопромыш

ленный комбинат прибыли 
год назад 183 рабочих, из 
них выехали 109, а 41 чело
век расторг договор из-за 
невыполнения администра
цией предприятия условий 
договора.

Все эти факты — упрек 
прежде всего руководите

лям, общественным органи
зациям. Невнимание к лю
дям оборачивается еще и 
материальными потерями: 
на завоз рабочей силы рас
ходуются государственные 
средства.

— Какие задачи предсто
ит решить областному отде
лу по использованию трудо
вых ресурсов в 10-й пяти
летке?

— Высокий темп ро
ста экономики области, раз
витие новых отраслей про
мышленности, увеличение 
объемов производства сель
скохозяйственной продукции 
в совхозах и колхозах, ос
воение новых земель — все 
эго, конечно, потребует при
тока дополнительной рабо
чей силы.

Наряду с разнообразными 
формами закрепления кад
ров на местах планируем в 
предстоящие годы пригла
сить в нашу область 1.800 
семей. Для них необходимо 
подготовить жилье. Продол
жим и плановый завоз по 
оргнабору для лесной про
мышленности и других от
раслей. За пятилетку трудо
устроим 13—14 тысяч вы
пускников средней школы.

Новоселы помогут труже
никам области реализовать 
планы новой пятилетки.

Ежедневно тысячи горняков 
Кузбасса спускаются в забои 
шахт и разрезов. На службе у 
них современная проходче
ская технина, мощные меха
низированные комплексы,
обеспечивающие высокопроиз
водительную добычу угля и 
гарантирующие безопасность 
труда шахтеров. Но горные 
пласты таят в себе много 
неожиданных, не подвластных 
человеку явлений: -  завал, 
взрыв рудничного газа, под
земный пожар.

В распоряжении горноспа
сателей вездеходы, высоко
эффективные газовые и по
рошковые огнетушители, пе- 
ногекераторы и генераторы 
инертных газов, комплексы 
«Темп» и «Гигант» для дистан
ционного возведения взрыво- 
устойчивых перемычек. Газо-
терлозащитные костюмы
позволяют горноспасателям ве
сти работы при температуре 
до 140 градусов.

НА СНИМКЕ: горноспасатели 
В. Ф. Винтер и А. П. Бенюхин 
на учебных занятиях по туше
нию пожара.

Фото В. Садчикова 
А. Кузярина.

(Фотохроника

и
ТАСС).

Этот 15-этажный жилой д<?м га 
(на снимке) вырос на Тбилис- | 
ском проспекте Баку. Здание | 
возведено из легкого бетона 3 
методом скользящей опалуб- | 
ки. Проект разработан Мо- | 
сковским центральным науч- | 
но-исследовательским и про- J  
ектным институтом типового д 
и экспериментального проек- ii 
тирования жилища. Специали- ч 
сты института учли клиглати- i  
ческие условия азербайджан- Ц 
ской столицы. В архитектур- gj 
ном решении удачно исполь-1| 
зованы элементы националь- о 
ного зодчества.

Фото В. Пащенко.
(Фотохроника ТАСС). J

НА XXII СЪЕЗДЕ ФКП
ПАРИЖ, 5 февраля. 

(Карр. ТАСС). В парижском 
рабочем пригороде Сент-Уэн 
продолжает работу XXII 
съезд Французской комму
нистической партии.

Участники форума обсуж
дают доклад, с которым вы
ступил на съезде Генераль
ный секретарь ФКП 
Ж. Марше, проект докумен
та ЦК ФКП «Чего хотят 

1 коммунисты для Франции».
I  В своих выступлениях де- 
I  легаты, указывают на кон- 
I  кретные проявления глубо- 
I  кого кризиса, охватившего 
|  разные стороны жизни стра- 
I  ны, выступают за проведе- 
н ние демократических преоб-

| разований, которые призва
ны открыть французскому 
народу путь к социализму.

Проблеме продолжающе
гося снижения жизненного 
уровня трудящихся посвяти
ла свое выступление деле
гат партийной федерации 
департамента Вальде-Марн 
Н. Левек. О росте безрабо
тицы, увеличении числа 
несчастных случаев на 
стройках в промышленном 
Эльзасе говорил секретарь 
федерации ФКП департа
мента Нижний Рейн 

я Ж. Югель. Он обратил осо
бое внимание на процесс ка
питалистической концентра
ции производства, на про
никновение иностранного, 
главным образом американ
ского и западногерманского, 
капитала в экономику Эльза
са.

Делегат из Бордо Ж. Дар- 
тиг рассказал о деятельно
сти компартии по организа
ции борьбы ■ трудящихся 
против произвола крупного 
капитала. Коммунист из

города Монпелье П. Жан 
остановился на борьбе ком
мунистов предприятий аме
риканской электронной ком
пании ИВМ в защиту прав и 
интересов трудящихся.

Выступивший член Полит
бюро ФКП, секретарь. ЦК 
ФКП П. Лоран объявил, что 
на съезде присутствуют 
представители 88 коммуни
стических партий, нацио
нально-освободительных 
демократических движений.

Мы подтверждаем нашу 
верность единству действий 
основных сил, играющих 
решающую роль в развитии 
современного мира, — соци
алистических стран, рево
люционного рабочего движе
ния в капиталистических 
странах, национально-осво
бодительного движения, зая
вил П. Лоран.

«Да здравствует проле
тарский интернационализм!» 
— этими словами он закон
чил свое выступление.

Делегаты стоя приветст
вуют присутствующих на 
съезде посланцев коммуни
стических и рабочих пар
тий, национально-освободи
тельных и демократических 
движений, поют «Интерна
ционал».

Съезд избрал следующие 
комиссии: редакционную,
мандатную, специальную ко
миссию по выдвижению 
кандидатур в руководящие 
органы партии, а также ко
миссию по подготовке обра
щения XXII съезда ФКП по 
вопросу о расширении ря
дов партии и установлении 
числа первичных партийных 
организаций,

А. БАРАНОВ,
О. ШИРОКОВ.

В а ж н ы е  з а д а ч и
ГАВАНА, 5 февраля. 

(ТАСС). Под лозунгом «Ре
шения I съезда Коммунисти
ческой партии — в жизнь!» 
здесь начал работу 2-й на
циональный пленум Комите
тов защиты революции 
(КЗР) — самой массовой 
общественной организации 
кубинских трудящихся, объ
единяющей около 5 млн. че
ловек. Более 400 делегатов 
подведут итоги проделанной 
в 1975 году работы, наметят 
программу деятельности 
КЗР на период 1976— 
1980 годы в свете задач, 
поставленных съездом перед 
трудящимися республики.

В отчетном докладе, с 
которым выступил член 
ЦК КП Кубы, националь
ный координатор КЗР Хорхе 
Лескано, отмечается, что 
прошлый год — год I съез
да Компартии — ознамено
вался небывалой политиче
ской и трудовой активно
стью масс. Все предсъездов
ские обязательства Комите
тов защиты революции были 
успешно выполнены.

Большое внимание пле
нум уделит подготовке к 
первому съезду Комитетов 
защиты революции, который 
намечено провести в 1977 
году.

Н А Е М Н И К И  Б Е Г У Т
ЛУАНДА, 5 февраля. 

(ТАСС). Национальная ар
мия Народной Республики 
Ангола продолжает наступа
тельные операции на всех 
фронтах против объединен
ных сил южноафриканских 
агрессоров, наемников и 
банд ФНЛА и УНИТА.

На севере страны против
ник удерживает лишь узкую 
полосу территории вдоль 
границ с Заиром. В районе 
города Макела-ду-Зомбу он 
предпринял отчаянную по
пытку перейти в контрнасту- 
плейие при поддержке отря
да наемников из 600 чело
век, прибывших накануне из

Европы. Эта атака закончи
лась полным провалом. Под 
мощными огневыми ударами 
армии НРА наемники обра
тились в бегство и укрылись 
на территории Заира.

На восточном и южном 
фронтах, где национальная 
армия блокирует города Лу- 
зу, Уамбо, Силва-Порту и 
Лобиту, противник бросил в 
бой спешно прибывшие из 

■ ЮАР регулярные части и 
наемников.

Чтобы затруднить продви
жение на юг частей НРА, 
интервенты и мятежники 
разрушают и минируют до
роги, взрывают мосты.

Экспансионистские замыслы

Активно участвует в социалистической интеграции 
чехословацкий машиностроительный завод «Автопал» в 
городе Нови-Иичин.

«Автопал» выпускает различные типы фар и освети
тельное оборудование для легкового и грузового авто
транспорта своей страны, а также СССР, Польши, Вен
грии, Румынии и других стран. С 1970 года «Автопал» 
поставляет в Советский Союз фары для легковых авто
мобилей «Жигули».

НА СНИМКЕ: Людмила Кододова и Ярослава Шми- 
дова проверяют качество рефлекторов после покрытия их 
алюминием..

Фото НТК-ТАСС.

АВСТРИЯ. Венские владельцы автомобилей (на сним- 
I ке) блокировали движение, протестуя против намерения 
J правительства повысить цены на бензин.

Фото ЮПИ—ТАСС.
В аяв I

ВАШИНГТОН, 5 февра
ля. (ТАСС). Американское 
правительство стремится к 
расширению вмешательства 
США в дела Анголы. Весь
ма характерным в этом от
ношении было выступление 
заместителя министра оборо
ны Р. Элсуорта в сенатской 
подкомиссии по африкан
ским делам.

Он высказался за даль
нейшее наращивание аме
риканской поддержки мя
тежных группировок ФНЛА 
и УНИТА, воюющих против 
законного правительства 
Народной Республики Анго
ла. Потребуется «нечто 
большее, чем деньги», что
бы не допустить их разгро
ма, констатировал Элсуорт. 
Он признал, что на амери
канские средства в настоя
щее время в Англии и дру
гих странах Запада произво
дится набор наемников. К 
этому Элсуорт добавил, что 
Соединенные Штаты «уси
лили разведывательную дея
тельность в районе западно
го побережья Африки».

Пытаясь оправдать подоб
ную политику, он сослался 
на «стратегические интере
сы США в Анголе». Рас

шифровывая эти «интере
сы», он заявил, что Соеди
ненные Штаты надеются на 
создание в Анголе такого 
правительства, которое
«предоставило бы амери
канской авиации право со
вершать полеты над ее тер
риторией и использовать ее 
аэродромы, а также предо
ставить американским воен
ным кораблям возможность 
заходить в ее порты». Дру
гими словами, США, стре
мятся получить военные ба
зы в Анголе.

Стратегическое значение 
Анголы, подчеркнул пред
ставитель Пентагона, возра
стает в связи с тем, что она 
обладает богатыми природ- 
г  ши ресурсами — в ее 
недрах находятся нефть, же
лезная руда, алмазы и маг
ний.

Заявление Элсуорта еще I 1 
раз показало, что действия 
Соединенных Штатов в Ан
голе обусловлены отнюдь 
не миролюбивыми намере
ниями и желанием «помочь» 
ангольскому народу, как 
утверждают американские 
руководители, а экспансио
нистскими военно-стратеги
ческими планами.

Вместе с империалистами и расистами
ДЕЛИ, 5 февраля. 

(ТАСС). Поддержка Китаем 
группировки ФНЛА в Анго
ле разоблачает суть китай
ской политики не только в 
этой стране, но и в других 
африканских государствах, 
пишет индийская газета 
«Хиндустан тайме». Ослеп
ленный ненавистью к Со
ветскому Союзу, Китай ока
зался в одном лагере с им
периалистами и южноаф
риканскими расистами. Тот 
факт, что большинство аф
риканских стран выступило

в поддержку законного пра
вительства Анголы, а следо
вательно, и против китай
ского вмешательства, свиде
тельствует о полном про
вале усилий Китая навязать 
африканским странам свою 
«дружбу».

Попытки Китая продлить 
трагедию Анголы путем 
поддержки ФНЛА и финан
сирования наемников из за
падных стран безусловно 
вызовут еще большее него
дование африканских наро
дов, подчеркивает газета.
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ОБЛАСТНОМ крае
ведческом музее 
больше месяца экспо

нировались работы томских 
самодеятельных художников 
и мастеров-умельцев. Ны
нешняя IV областная вы
ставка любителей изобрази
тельного искусства заметно 
отличалась от предыдущих. 
Прежде всего — возросшим 
мастерством авторов, богат
ством тематической направ
ленности произведений. В 
ней участвовали 83 автора, 
выставившие около 300 ра
бот. Выставку посетило свы
ше семи тысяч человек. 
Свой творческий отчет са
модеятельные художники и 
мастера-умельцы посвятили 
предстоящему XXV съезду 
КПСС.

Если говорить коротко, то 
выставка получилась хоро
шая. В книге отзывов посе
тители оставили очень много 
одобрительных, а иногда 
прямо-таки восторженных 
отзывов.

Примечательно, что наря
ду с уже известными томи
чам самодеятельными ху
дожниками — такими, как
B. А. Морозов, А. Е. Сто- 
гинский, И. И. Бочаров,
C. М. Ситников и другие, — 
на вернисаже активно участ
вовало много новых худож
ников и умельцев. Не может 
не радовать и тот факт, что 
авторы, принимавшие уча
стие на прошлых выставках, 
и в новых работах сохраня
ют свою творческую инди
видуальность, свой стиль. 
Бухгалтер В. А. Морозов 
самобытен в изображении 
окружающего мира. В экспо
нировавшейся на этот раз 
работе «Артелью в поле» он 
обращается к первым дням 
организации колхозов, а в 
картинах «Стройка века» и 
«Меж крутых скал» — к се
годняшнему дню страны, 
строительству БАМа. Пен
сионер А. Е. Стогинский 
уже давно работает в обла
сти графики. На нынешней 
выставке мы впервые уви
дели несколько его работ, 
выполненных в цвете. Среди 
них выделяются «Сибир
ские просторы» и «В выход
ной день». Видно, что автор 
ищет новые формы самовы
ражения. Однако хочется 
посоветовать ему не отказы
ваться и от черно-белой гра
фики. Его прошлые работы, 
выполненные простым ка
рандашом, были не менее 
оригинальны и сделаны с 
большой любовью.

Творчество фрезеровщика 
Г. П. Сапожникова отли
чается гражданским отно
шением к действительности. 
Автора волнуют большие

исторические события наше
го времени. Его картина 
«Цветы Победы» посвящена 
великому подвигу советского 
народа в смертельной схват
ке с фашизмом. Автору уда
лось найти здесь оригиналь
ное композиционное реше
ние. Военному времени по
священы также работы Г. П. 
Сапожникова «Окружение», 
«Известие с фронта». Хоро
ши также работы «Освоение 
земли», «Через болота», 
рассказывающие о строи
тельстве нефтепровода Алек
сандровское — Томск — 
Анжеро-Судженск, «Утро на 
опытном поле» и другие. 
Все они, надо прямо ска-

увлекается выжиганием по 
дереву. На эту выставку он 
представил ряд портретов 
томичей.

В оригинальном материа
ле работает врач-лаборант 
И. С. Малышевская. Она 
создает тематические рос
писи на дереве акварелью, 
а затем покрывает их лаком. 
Наиболее удачным из ее ла
ковых миниатюр, представ
ленных на эту выставку, яв
ляется «Сельский празд
ник».

На выставке был выделен 
раздел - прикладного искус
ства: чеканка по металлу, 
изделия из дерева и бере
сты, вязание, декоративные

виде творчества в первую 
очередь ценятся оригиналь
ность, поиск и мастерство.

Несколько слов о клубе 
самодеятельных художников 
и мастеров-умельцев. Он 
был организован в Томске в 
1973 году. С тех пор и по 
сей день председателем это
го клуба является большой 
энтузиаст самодеятельного 
творчества А. Е. Стогин
ский. Энергичный организа
тор и неутомимый пропа
гандист изобразительного 
искусства, он сумел уст
роить немало выставок не 
только в Томске, но и в 
районах области — у труже
ников села и на вахтовых

В ЗАЛАХ И  Н А  В ЕРН И С А Ж А Х

ПОСЛЕ ОТЧЕТА 
Л Ю Б И Т Е Л

зать, отмечены печатью не
сомненного дарования. Ког
да смотришь на эти карти
ны, хорошо ощущаешь па
фос нашего времени. Работы 
преподавателя музыки Н. А. 
Строчковой пснпрежнему
интересны своей цветовой 
декоративной насыщенно
стью. Вместе с тем ощу
щаешь , некоторую досаду 
от того, что рисунок в жи
вописи рыхлый.

Стремление к докумен
тальной правде в изображе
нии мира заметно в работах 
пенсионера В. Е. Бошенято- 
ва. Большую тематическую 
задачу он решил в натюр
морте «Хлеб насущный», в 
портрете «Три поколения» и 
пейзаже «Цветы Родины».

Неплохие акварели пред
ставил на выставку слесарь 
П. Н. Анисимов.

Не впервые в выставках 
участвует слесарь И. И. 
Бочаров. У него была и
персональная выставка в
Доме ученых. На этот раз 
рабочий-художник выставил 
«Триптих» на современ
ную тему. Художник-офор
митель из пос. Стрежевого 
В. К. Аксенов представил 
несколько пейзажей — «Го
родская черта», «На реке 
Пасол» и другие.

Адвокат П. С. Зубарев

В с е  н а  л ы ж и !
Нынешняя зима на ред

кость благосклонна к люби
телям лыжного спорта. Оби
лие снега, мягкие темпера
туры — все это прямо-таки 
зовет томичей к лыжным 
прогулкам. Не удивительно, 
что в субботу и воскресенье 
пригородные леса принима
ют' иод свою живописную 
сень тысячи и тысячи лыж
ников — от именитых ма
стеров спорта до малышей, 
впервые вступивших на ухо
дящую вдаль лыжню.

Нынешние суббота и вос
кресенье станут днями осо
бенно массовых стартов. 
Созданный при горисполко
ме штаб выходного дня, ко
торый возглавляет замести
тель председателя исполко
ма Н. А. Шнурко, в эти дни 
зовет, всех любителей зим
них прогулок на Потаповы 
лужки и Басандайку, в ве
ликолепные хвойные леса на 
восточной и северной окраи
нах города. Массовое ката

ние на лыжах проводится 
сегодня и завтра в районе 
лыжных баз облбытуправле- 
ння, спортивных об
ществ «Спартак» и «Дина
мо». Все желающие — как 
в организованном, так н в 
индивидуальном порядке — 
могут сдать в эти дни нор
мы спортивного комплекса 
ГТО по лыжам. В местах 
массовою катания нормы 
будут принимать квалифи
цированные физкультурные 
работники.

Вы еще не подготовили 
лыжи, дорогой читатель? 
Немедленно исправляйте ва
шу оплошность! Забирайте 
с собой домочадцев и •от
правляйтесь за город. Вас 
ждет великолепный отдых, 
вы получите заряд бодрости, 
здоровья.

А любителей коньков 
ждет звонкий лед. Массовое 
катание состоится в эти дни 
на стадионах «Труд» и 
«Восход».

Л О Т Е Р Е Я ,  Л О Т Е Р Е Я . . .
Вот уж поистине-счастливо начался 1976 год для Эду

арда Лилнянина — ученика девятого класса Молчанов- 
ской средней школы. На один из билетов лотереи 
ДОСААФ он выиграл легковую автомашину «Волга». Не 
обошло стороной счастье в этом году и Людмилу Мудро- 
ву — секретаря-машинистку райисполкома, а также А. Г. 
Аксименко — пенсионера из Молчанова. Они стали обла
дателями мотоциклов «Днепр».

Повезло и жителям Могочина. Супруги Воротниковы 
выиграли по денежно-вещевой лотерее мотоцикл 
«Урал-3». А всего по тиражу второго выпуска лотереи 
ДОСААФ на Молчановский район выпало выигрышей на 
13.320 рублей. И. АНДРЕЕВ.

lA j 'J  Л

7 ф евраля — худож ествен
ный фильм  «Колдунья» —  19.

ТЕАТР
7 ф евраля — спектакль «Из 

племени Кедра».
Начало — в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Неделя киностудии «Союз

мультфильм». Сборник новых 
мультипликационных фильмов: 
«История одного преступле
ния», «Дарю тебе звезду» и

другие — 9, 11, 13, 15, 17.
19- 10, 21-10. Перед сеансами в 
17, 19-10 — встречи с творче
ской группой киностудии 
«Союзмультфильм».1

имени М. ГОРЬКОГО
Неделя киностудии «Союз

мультфильм». Сборник мульт
фильмов: «Каникулы Бонифа
ция», «Наследство волшебника 
Бахрама» и другие —  8-40,
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 18-50,
20- 40, 22-20. «День дельфина» 
— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. Зал кино
хроники. «Весна труда» —
18- 45. «Правда и неправда»,
«Сегодня и ежедневно», «Ин
дейские памятники в Кана
де», «Фитиль» № 150 — ■ 9,
10-05, 11-10, 12-15, 14-25, 16-35,
19- 50, 22. «Альманах кинопу
тешествий» № 101, «Эстафета 
№ 4», «Быть российскому теат
ру» —  13-20, 15-30, 17-40, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«День дельфина» —  8-40,

10-30, 12-20, 14-10. 17-50, 19-40,
21- 30. «Высокое звание» —  16.
Мультсборник —  9, 10-30. 12,
13-30, 15, 16-30, 18-40, 20-30,
22- 20. Перед сеансами в 18-40,
20- 30 — встречи с творческой 
группой киностудии «Союз
мультфильм».

коврики, сувенирные изде
лия и корнепластика. Была 
представлена и скульптура.

Безусловно, лицо вы
ставки в основном опреде
ляет живопись. И это хоро
шо. Здесь у многих само
деятельных художников за
метен рост. Любители смело 
берутся за тематические 
картины и неплохо с ними 
справляются. Укрепился, ри
сунок, успешно решаются 
цветовые живописные зада
чи. Вместе с тем недостат
ком является рыхлость ри
сунка в отдельных работах, 
слабое понятие о цветовой 
гармонии. Отсюда — ощу
щаемая во многих холстах 
дробность.

В прикладном иедуссгве у 
отдельных авторов, к сожа
лению, нет своих сюжетных 
замыслов. Чеканщики, на
пример, берут готовые ком
позиции, рисунки и перево
дят их на металл. Такой не
достаток есть и у прикладни
ков, работающих в других 
материалах. В этом мало 
творческого ■— это подход 
чисто ремесленный. При
кладникам в своем творче
стве следует стараться ис
пользовать местные сюже
ты, свои жизненные наблю
дения —- так, как это дела
ют живописцы и некоторые 
мастера-умельцы. В любом

поселках у лесников. Широ
кая выставочная деятель
ность вовлекла в клуб мно
го интересных самодеятель
ных художников, и его со
став вырос вдвое — с 35 
до 70 человек. В плане Твор
ческого роста клуб оказы
вает помощь самодеятель
ным художникам. Установи
лась хорошая традиция — 
два раза в месяц, по пятни
цам, собираться вместе и 
обсуждать свои новые рабо
ты. Как говорят сами участ
ники встреч, пятниц этих 
они ждут с большим нетер
пением, идут на них, как на 
праздник. Правление клуба 
проводит собрания, на кото
рых отчитывается’ о проде
ланной работе, знакомит с 
новыми планами. Короче го
воря, идет активная творче
ская жизнь. Результаты не 
замедлили сказаться. Том
ские художники-любители в 
минувшем году участвовали 
во Всесоюзной выставке в 
Москве. Там экспонирова
лись работы А. Е. Стогин- 
ского, В. А. Морозова, С. М. 
Ситникова, Н. А. Строч- 
ковой, И. И. Бочарова, И. К. 
Сальникова. Некоторые ра
боты членов клуба находят
ся на зарубежных выстав
ках. Сейчас в Суздале соз
дается музей народного 
творчества, где будут пред
ставлены и лучшие работы

самодеятельных художников 
Томска.

Говоря об успешной рабо
те клуба самодеятельных 
художников, нельзя не упо
мянуть и о трудностях, ко
торые они испытывают. 
Клуб до сих пор не имеет 
помещения, а это, естествен
но, очень осложняет его дея
тельность. Дому художест
венной самодеятельности и 
Дому народного творчества 
следует по-прежнему быть 
главными помощниками клу
ба в решении материальных 
и других вопросов. Однако 
новое руководство Дома ху
дожественной самодеятель
ности относится к этому 
большому делу довольно 
пассивно.

Настало время подумать о 
создании в будущем в Том
ске музея или отдела при 
музее народного творчества. 
Уже сейчас облсовпрофу на
до закупать лучшие произ
ведения для будущего музея 
и таким образом поддер
жать авторов и сохранить их 
произведения для томичей.

Сейчас все осознали по
требность в хороших суве
нирных изделиях. Однако 
умельцев к изготовлению 
этой продукции, к сожале
нию, не привлекают. На наш 
взгляд, облпотребсоюз, цех 
детской игрушки мебельно- 
зеркальной фабрики и дру
гие организации, выпуска
ющие местные сувениры, 
могли бы заинтересоваться 
творчеством мастеров-умель
цев и привлечь их к произ
водству, чтобы делали свои 
работы они не только для 
выставок.

Среди этих мастеров мно
го немолодых. Надо поду
мать и о том, чтобы они мог
ли передать свое мастерство 
молодому поколению. Нить 
народного творчества не 
должна прерываться.

Нельзя не сказать в за
ключение и о, связях худож- 
ников:любителей с профес
сионалами. Члены нашего 
союза нередко бывают на 
заседаниях клуба, помогают 
самодеятельным живопис
цам и графикам советами, 
участвуют в оформлении и 
обсуждении выставок. Од
нако этого, видимо, недоста
точно. Мы должны проду
мать организационные фор
мы систематических кон
тактов. Следует подумать и 

о том, как помочь любите
лям материалами, особенно 
красками. Это особенно важ
но сейчас, когда к художест
венному творчеству обраща
ются многотысячные массы 
трудящихся, когда оно ста
новится мощным средством 
их идейно-,эстетического 
воспитания.

К. ЗАЛОЗНЫИ, 
председатель Томской 

организации художников.
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НА С Ц Е Н А Х  
С Т Р Е Ж Е В О Г О

Недавно в Доме культуры 
«Строитель» в Стрежевом 
состоялась премьера спек
такля «Характеры» по рас
сказам Василия Шукшина. 
Это новая работа народного 
театра. На сценических пло
щадках Стрежевого не
сколько концертов дал эст
радный оркестр Томского 
университета — дипломант 
всесоюзного и всероссийско
го студенческих фестивалей 
эстрадных песен. Стрежев- 
чане тепло встретили «Кон
цертные страницы» — 
так называется музыкаль
ная программа ' том

ских студентов. Студенче
ский коллектив выступил 
также в Александровском 
районном Доме культуры.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.

«ЗАИГРАИ-КА, БАЛАЛАЙКА...»

имени И. ЧЕРНЫХ
«Весеннее равноденствие» —

9-30, 12-40, 14-20, 16, 17-35,
19-10, 20-45. «Переступи порог» 
— 11.

«СИБИРЯК»
Мультфильм «Конек-Горбу

нок» —  9-20, 11, 12-40, 14-20,
17- 40, 19-35. Перед сеансами 
в 17-40, 19-35' состоятся встре
чи с творческой группой кино
студии «Союзмультфильм». 
«Преступление во имя любви» 
—  16, 21-20.

«ПИОНЕР»
Мультсборник «Шапокляк» —  

9, 10-20, 11-55. Мультсборник 
«Маугли» —  13-30, 15-05. «Ве
сеннее равноденствие» — 16-25,
18- 05, 19-45, 21-25.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Армия Трясогузки снова г 
бою» —  12, 15. «Преступление 
ео имя любви» —  17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Амрапали» (две серии) — 

17, 19-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Алмазы для Марии» —  17 ,

18-40, 20-30.

Фото Н. Потапова. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Благородный вор» —  15
16-50, 18-40, 20-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Ждем тебя, парень» —  16,

2 0 , 22 ,

Т В
СУББОТА, 7 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
11.00. Новости. 11.10. Цв.

«Берендеи не из сказки». Доку
м ентальны й фильм. 11.30. 
«Для вас, родители». 12.00. Цв. 
«Утренняя почта». М узыкаль
ная программа. 12.30. Цв. 
«АБВГДейка». 13.00. Цв. «Здо
ровье». На вопросы телезрите
лей отвечает министр здраво
охранения. СССР академик 
Б. В. Петровский. 13.45. Цв. «В 
мире животных». Ведет ж урна
лист В. М. Песков. 14.55. Цв. 
Премьера документального те
леф ильм а «Буровых дел м а
стер». Из серии «Герои пяти
летки». 15.30. Цв. На XII зим
них Олимпийских играх. 17.00.

П Е Р В Ы Й
Ч Е М П И О Н -
С О В Е Т С К И Й

ИНСБРУК, 5 февраля. 
(ТАСС). Сергей Савельев, 
28-летний лыжник, москвич, 
оказался первой «золотой 
ласточкой» советской коман
ды на XII Белой Олимпиаде. 
Сергей выиграл 30-километ
ровую гонку — 1 час ' 30 
мин. 29,38 сек. Бронзовую 
награду (такой «двойной» 
успех выпадает нашим гон
щикам впервые на Олим
пийских играх) завоевал 
Изан Гаранин из города 
Рудный (Казахстан) — 
1:31.09,29.

•V * *

Первый чемпион Олим
пиады-76 московский арме
ец Сергей Савельев скромен 
и немногословен. Эти каче
ства высоко ценятся в суро
вом дальневосточном краю, 
где родился и вырос буду
щий олимпийский чемпион в 
гонке на 30 км.

Сергей приобщился к 
спорту — сначала к легкой 
атлетике — в средней школе 
поселка Ново-Бурейский,

что в Амурской области. 
Лыжами заниматься там 
было не просто — зимой 
мороз доходил до 40—50 
градусов.

Армейскую службу Са
вельев начинал на Сахалине 
в пограничных войсках. Там 
ему часто приходилось хо
дить на лыжах. И парню по
любился быстрый бег по 
холмистым белым трассам. 
Затем Сергей стал мастером 
спорта, чемпионом Дальне
го Востока.

Первые успехи на меж
дународной арене пришли 
во время Всемирной универ
сиады в Лейк-Плэснде 
(США), где Савельев одер
жал победу в гонке юнио
ров. Именитые же лыжники 
стали считаться с ним с 
1973. года, когда в Мурман
ске на первенстве страны 
он выиграл одну золотую и 
три бронзовые медали. Чем
пионат мира 1974 года не 
принес Савельеву особых 
успехов — ко времени стар
тов он уже миновал «пик» 
спортивной формы. Савельев 
остался десятым в лыжном 
марафоне на 50 км.

На недавних отборочных 
соревнованиях в Бакуриани, 
блистательно выиграв «ма
рафон», он сказал, что в 
Инсбруке намерен бороться 
за высшие награды, особенно 
на двух самых длинных ди
станциях — 30 и 50 км. И 
этот прогноз не разошелся с 
делом. Савельев . доказал 
своей победой, что для него 
наступила пора спортивной 
зрелости, пора больших ус
пехов на международной 
лыжне.

(Спец. корр. ТАСС).
Инсбрук.

ТЕХНИЧЕСКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ 
О Л И М П И А Д Ы

Спортивные танцы. Три 
обявательных танца: 1. Люд
мила Пахомова — Алек
сандр Горшков — 61,40 бал
ла (сумма мест — 11), 
2. Ирина Моисеева — Ан
дрей Миненков (все — 
СССР) —59,12 (22,5), 3. Ко
лин о’Коннор — Джим 
Миллнз (США) — 59,56

(23), 4. Наталья Линичук — 
Геннадий Карпоносов
(СССР) — 58,00 (37,5),
5. Кристина Регоци — Ан- 
драш Салаи (Венгрия) — 
56,28 (52), 6. Хилари Грин 
— Глинн Уоттс (Великобри
тания) — 55,56 (55).

(ТАСС).

С Т Ы К О В К А
НА ОЛИМПИЙСКОЙ «ОРБИТЕ»

ИНСБРУК, 5 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Экипа
жи космических кораблей 
«Союз» и «Аполлон» встре
тились на... олимпийской 
«орбите». А. Леонов, В. Ку
басов и их американские 
коллеги Т. Стаффорд,
Д. Слейтон .и В. Бранд 
— ■ сейчас почетные гости 
XII Олимпийских игр.

Экипажи были приняты 
бургомистром Инсбрука 
Луггером и расписались в 
«золотой» книге почетных 
гостей столицы Тироля. 
Алексей Леонов, который из
вестен всему миру своей 
любовью к рисованию, пода
рил Луггеру свой первый ри
сунок, сделанный здесь, — 
панораму олимпийского 
Инсбрука.

Сегодня по области 
ожидается небольшая об
лачность, утром дымка, 
по северным районам 
снег, ветер переменный, 
3—7 метров в секунду, 
температура 28—33 гра
дуса.

В Томске — неболь
шая облачность, без су
щественных осадков, тем
пература 28—30 граду
сов.

«Время». 18.00. Цв. «Новости 
м узы кальной жизни». Переда
ча из Ленинграда. 18.30. 
Продолжение передачи с 
XII зимних Олимпийских 
игр. 18.55. Цв. «Природа и че
ловек». 19.25. Цв. На XII зим
них Олимпийских играх. 20.00. 
Новости. 20.15. Цв. «Ирония 
судьбы, или С легким паром». 
Телевизионный худож ествен
ный фильм. 1-я серия. 22.05. 
«Рассказы  о художниках». 
«Народный худож ник СССР 
Е. Кибрик». 22;35. Шопен. Со
ната для виолончели и фор
тепьяно (соль минор). 23.00. 
«Время». 23.30. «Высота». Ху
дож ественный фильм. («Мос
фильм». 1956 г.). 01.05—01.40. 
Цв. На XII зимних Олимпий
ских играх. Хоккей. Сборная 
ЧССР — сборная Финляндии. 
3-й период.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18.00. Фильм — детям. 
«Честное слово». Кукольный 
фильм. 18.40. «Внимание — 
перекресток». Ведет передачу 
инспектор ГАИ В. М. Вахру
шев. 19.05. «Альманах кинопу
тешествий». 19.25. «Наши го
сти». Концерт Государственной 
ордена Трудового Красного 
Знамени республиканской ака
демической русской хоровой 
капеллы  им. А. А. Юрлова.

О Л И М П И Й С К И Е  С Н Е Ж И Н К И
Рекордсменом Олимпий

ских игр среди журнали
стов, которых собралось на 
двенадцатой Олимпиаде свы
ше' полутора тысяч, назван 
специальный корреспондент 
агентства Ассошиэйтед 
Пресс Уилл Гримсли. Он ос
вещал состязания на девяти 
Олимпиадах, специализиру
ясь не на непосредственном 
описании состязаний, а на 
рассказах об, отдельных 
спортсменах. Одну из пер
вых своих заметок из Инс
брука он передал о юной фи
гуристке из СССР Лене 
Водорезовой, которой Грим
сли прочит большое буду
щее.

- Казалось, организаторы 
Игр предусмотрели все, что
бы исключить возможность 
подделки входных билетов 
на соревнования Олимпиа
ды: многоцветная печать, 
водяные знаки, бумага, при
меняющаяся при изготовле
нии банкнот. Но... изобрета
тельность фальшивомонет
чиков и, не в последнюю оче
редь, дороговизна входных 
билетов преодолели все , пре
поны. Не успели начаться 
официальные соревнования, 
как были изъяты первые ма
стерски подделанные биле
ты. Полиция начала актив
ные поиски.

(Спец. корр. ТАСС): 
Инсбрук.

Э С Т А Ф Е Т У
ПРИНИМАЕТ
Г А Л И Н А

Огонь, который в Инсбру
ке, в отличие от предыду
щих зимних олимпийских 
столиц, горит не в одной ча
ше, а сразу в двух, словно 
позвал к преемственности, и 
прежде всего — наших 
спортсменов. В 1964 году на 
ледяной дорожке «Айсшта- 
диона» безраздельно хозяй
ничала Лидия Скобликова, 
а сегодня, в 1976-м, в пер
вом «номере» олимпийской 
конькобежной программы — 
на дистанции 1.500 метров 
первенствовала ленинград
ка Галина Степанская.

...Галя по современным 
«меркам» поздно пришла в 
этот вид спорта — в шест
надцать лет. Правда, до 
этого она пробовала себя в 
фигурном катании. Но скоро 
убедилась: ее стихия — ско
рость.

Сейчас Галине 27 лет. Не 
мало для олимпийского де
бюта. Но олимпийское «зо
лото» не пришло к Галине 
«вдруг». Она — трудолюби
вая и, как называют ее тре
неры, «упрямая девчонка» 
— шла к победе долгие го
ды. Через неудачи, травмы, 
падения...

Галя — неоднократный 
призер чемпионатов страны. 
На международной арене 
дебютировала в 1973 году 
на мировом первенстве в 
норвежском городе Стрем- 
сунде, завоевав звание чем
пионки на той же дистанции 
1.500 м.

Степанская — рекорд
сменка страны на 3.000 м, 
притом ее достижение — 4 
мин. 40,8 сек. — выше ми
рового (4.44,69). В команде 
наших сильнейших конько
бежек Галина с 1972 года.

«Она постоянно недоволь
на собой», — говорят подру
ги по сборной. Но тренер 
Юрий Чистяков (Степанская 
Занимается у него 4 года) 
считает «недовольство
спортсмена собой» наицен
нейшим качеством. И дей
ствительно, хорошее недо
вольство...

* * *
«Золотым» оказался се

годняшний день и для хозя
ев Олимпиады — австрий
цев. На склонах горы Па- 
черкофель в соревнованиях 
по скоростному спуску, к ра
дости земляков, отличился 
22-летний горнолыжник из 
Штирии Франц Кламмер, 
показавший на сложной об
леденелой трассе длиной 
3.145 метров с перепадом 
высот 870 метров время 
1.45,73. Вторым со време
нем 1.46,06 был чемпион 
прошлой Олимпиады швей
царец Бернард Русси, треть
им — итальянец Герберт 
Планк.

40 тысяч зрителей — по
клонников самого распро
страненного в Австрии вида 
спорта — горнолыжного 
горячо приветствовали побе
ду Кламмера.

Итак, .первые три золо
тые медали Олимпиады-76 
обрели хозяев.

Пока одни спортсмены 
пожинали лавры, другие ве
чером еще во всю «труди
лись» на спортивных аренах. 
В Москве уже наступал но
вый день, когда на льду 
«Ледового дворца» шел 
спор танцевальных и спор
тивных пар, в «Мессехалле» 
играли хоккеисты, высту
пающие в группе «Б».

5 февраля число стран — 
участниц Олимпиады увели
чилось еще на одну, и теперь 
их — 37. Последней приеха
ла в Инсбрук горнолыжни
ца из Ливана Фарида Рамех.

(Корр. ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

20.25—21.45. «Над Тиссой». Ху
дож ественный фильм.

радио
СУББОТА, 7 февраля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. М узыкальный ан
тракт. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. «Россия». 
М узыкально-литературная ком
позиция. 9.45. Для молодежи. 
«Ребята настоящ ие». 14.00. 
«Пятилетке — Знак качества». 
14.10. Лирический концерт. 
14.40. Радиож урнал «Знания — 
народу». Подготовлен общ ест
венной редакцией Томской ор
ганизации общ ества «Знание».

Областной театр кукол
8 февраля
«В ЛЕСУ РОДИЛАСЬ 

ЕЛОЧКА»
Начало — в 11,. 13-30.
Касса работает с 10 до 14 

часов.

Томская ПМК-603 тре
ста «Связьстрой-6» проводит 
набор на одномесячные кур
сы монтажников связи—ли
нейщиков. Выплачивается 
стипендия 70 рублей в ме
сяц. Предоставляется обще
житие.

Начало занятий — 1 мар
та.

Обращаться: г. Томск-41, 
ул. Красноармейская, 85, 
отдел кадров, телефон 
№ 4-51-44.

Управление снабжения и 
сбыта Томского облисполко
ма доводит до сведения по
требителей, что с 1 февраля 
1976 года выписка и отпуск 
материальных средств со 
складов центральной базы 
г. Томска производится по 
вторникам, средам, четвер
гам -и пятницам.

Учебно-курсовой комби
нат «Сельхозтехники» объ
являет дополнительный на
бор на курсы шоферов III 
класса, автокрановщиков 
(из числа шоферов), штука- 
туров-маляров. На курсы 
принимается молодежь толь
ко по направлению пред
приятий и организаций 
«Сельхозтехники».

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Энергетиче
ская, 2, тел. № 5-14-30. 
Проезд автобусами №№ з 
и 3-а до остановки «Первые 
Сенные».

Товарищи по работе, род
ные и близкие с глубоким 
прискорбием извещ аю т о 
смерти ветерана Великой 
Отечественной войны, члена 
КПСС с 1943 года

РАТНИКОВА
Владимира Александровича.
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